
Las acciones relacionadas 
con la promoción turística 
de la ciudad, ha logrado 
posicionar a Poza Rica 
como un destino turístico 
importante en la zona 

norte, al lograr reunir a  
más 2 mil 500 turistas 
recibidos en eventos 
culturales durante este 
2023. 

Lo anterior a través de 

la realización de más de  
30 festivales y actividades 
artísticas, donde se 
potenció el turismo 
gastronómico y hotelero; 
también se retomaron 

eventos importantes como 
la Gelaguetza, Copa de la 
Amistad, Cumbre Tajín, 
Carrera IPN 11k y se 
embellecieron de espacios 
públicos. P.3A
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Atienden autoridades 
municipales deslave en carretera 

Misantla-Xalapa P.1B

UV, conforme con presupuesto 
estatal: Cuitláhuac García P.5B

López Obrador reinaugura 
Mexicana de Aviación P.6B

En Brasil, al menos siete presos 
se fugaron de una cárcel en 

Navidad P.4B

Ha sido mucho el esfuerzo 
de mejorar la imagen e 
infraestructura por parte 
de las administraciones 
municipales que a la fecha 
el resultado es haber 
posicionado a Tihuatlán 
como un destino turístico 
para habitantes de zonas 
aledañas y visitantes, 

no solo nacionales, sino 
extranjeros.

De acuerdo a la 
directora turismo, Silvia 
Uribe, el Cristo Redentor 
es una imagen religiosa que 
a lo largo de sus 16 años de 
antigüedad ha sido visitada 
por más de 2 millones de 
personas. P.4A

El grupo de Rescate a la 
Nochebuena recorre las 
calles de Papantla para  
seguir preservando las 
tradiciones y costumbres 
con tus canticos por motivos 
navideños, recordando el 
nacimiento del niño Jesús.

Al frente de este  
grupo, el señor Félix Díaz 
Juárez y José de la Cruz 
Jiménez desde hace 35 años 

salen a las calles y van casa 
por casa y cantan con  las 
familias que  pusieron 
su nacimiento, “nosotros 
vamos por las calles con una 
muñeca que representa a la 
virgen María,  una estrella 
que representa la luz y las 
canciones son enfocadas al 
nacimiento de Jesús, es algo 
que año con año realizamos”, 
agregó. P.8B

Autoridades logran posicionar a PR 
como destino turístico en la zona norte

Posicionan a 
Tihuatlán como 
destino turístico

Preservan 
tradiciones de 

rescate a la 
Nochebuena 

Miércoles 27 
Diciembre.2023

Año 21,  Número 8248 
Poza Rica, Ver                                                                                       

P.1NR

En recientes días, el alcalde Fernando Remes Garza realizó una visita a las instalaciones de la Cruz Roja con el 
objetivo de verificar el estado de las mismas y brindar su apoyo a este lugar que ha sido de gran importancia 
para los habitantes de Poza Rica. Acompañado del delegado de la Cruz Roja en Poza Rica, Ramsés Arenas 

Rojas,  reconoció la labor destacada que realizan los paramédicos. P.3A 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz      

Fernando 
Remes se 

compromete 
con la 

Cruz Roja
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Profeco permanece vigilante 
en Año Nuevo y Día de Reyes 

Autoridades logran 
posicionar a PR como destino 

turístico en la zona norte 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Las acciones relacionadas 
con la promoción 
turística de la ciudad, 

ha logrado posicionar a 
Poza Rica como un destino 
turístico importante en 
la zona norte, al lograr 
reunir a más 2 mil 500 
turistas recibidos en eventos 
culturales durante este 2023. 

Lo anterior a través 
de la realización de 
más de  30 festivales y 
actividades artísticas, donde 
se potenció el turismo 
gastronómico y hotelero; 
también se retomaron 
eventos importantes como 
la Gelaguetza, Copa de la 
Amistad, Cumbre Tajín, 
Carrera IPN 11k y se 
embellecieron de espacios 
públicos. 

Tan solo en el Museo 
de la Ciudad (MUCI), se 
recibieron visitantes de 26 
estados y dos países durante 
la semana santa, sumando 
más de 13 militantes 
durante todo el año además 
Se realizaron 17 recorridos 
guiados alcanzando a 596 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Las autoridades de la 
Procuraduría Federal del 
Consumidor (Profeco) 

han hecho un llamado a 
los ciudadanos, para que 
realicen compras inteligentes 
durante esta temporada, ya 
que en Durante el año nuevo 
y las festividades de Reyes 
Magos, es común que surjan 
inconformidades con las 
mercancías adquiridas. 

Según el personal del 
Módulo Municipal de la 
Profeco, se recomienda 
a los ciudadanos realizar 
sus compras en comercios 
establecidos o en páginas 
oficiales de las tiendas 
para evitar ser timados por 
estafadores. 

La Profeco ofrece un 
listado de páginas de internet 
seguras para realizar compras, 
así como información sobre el 
historial de cada una de ellas y 
una lista de las páginas que han 
defraudado a los clientes, esto 
permite a las personas tomar 
decisiones informadas sobre 
dónde realizar sus compras. 

En el caso de la compra 
de boletos de autobús por 

turistas, 156 estudiantes de 
escuelas y 61 residentes de 
esta ciudad. 

En cuanto al tema de la 
capacitación y certificación 
a prestadores de servicios 
turísticos, también los 
resultados son sumamente 
positivos, al que se sumaron 
más de 120 empresas al 
programa. 

Aunado a lo anterior 
también se realizaron 
actividades de promoción en 
el turismo deportivo llevando 
a cabo la carrera atlética 

internet, es importante que los 
ciudadanos estén conscientes 
de que, para reclamar 
un cambio de horario, 
deberán presentar su boleto 
impreso y la confirmación 

correspondiente, de lo 
contrario, puede resultar difícil 
para la Profeco intervenir en el 
caso. 

Es importante destacar que 
varias tiendas departamentales 

establecidas en la ciudad 
tienen convenios de adhesión 
con la Profeco, lo que facilita 
el proceso de conciliación en 
caso de quejas por parte de los 
consumidores.

IPN 11k 2023, contando con 
la participación de más de 
400 deportista, se mejoró la 
imagen de espacios públicos 
como el Parque Benito 
Juárez ahora conocido como 
el Paseo de las flores. 

Dichas acciones han 
convertido a Poza Rica 
como municipio con 
vocación turística, lo que 
ha permitido proyectar a 
la ciudad a nivel nacional e 
internacional, fortaleciendo 
la oferta cultural, artística y 
gastronómica



Realizan recorridos para promover cultura de Protección Civil en pozarricenses

www.noreste.net Ciudad 3 a
Miércoles 27.12.2023

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

Con el objetivo de 
mantener segura 
a la ciudadanía 

pozarricense e impulsar 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

En recientes días, el 
alcalde Fernando 
Remes Garza 

realizó una visita a las 
instalaciones de la Cruz 
Roja con el objetivo de 
verificar el estado de las 
mismas y brindar su apoyo 
a este lugar que ha sido de 
gran importancia para los 
habitantes de Poza Rica. 

Acompañado del 
delegado de la Cruz Roja en 
Poza Rica, Ramsés Arenas 
Rojas,  reconoció la labor 
destacada que realizan los 
paramédicos, quienes han 
dedicado años de esfuerzo 
en atender a personas y 
comunidades afectadas por 
situaciones de emergencia 
o desastres naturales, así 
como en brindar atención 
a problemas de salud, 
enfermedades y lesiones 
ocasionadas por accidentes, 
entre otros. 

El presidente municipal 
expresó su admiración y 
agradecimiento hacia los 
paramédicos por su valioso 
trabajo, el cual ha sido 
fundamental para preservar 
la vida y el bienestar de 
los pozarricenses, además, 
resaltó la importancia de 
contar con una institución 
como la Cruz Roja, que 
ha sido un pilar en la 
atención médica de calidad 
y la respuesta rápida ante 
situaciones de emergencia 
en la ciudad. 

Durante la visita, el 
alcalde también tuvo la 
oportunidad de recorrer 
las instalaciones de 
la Cruz Roja, donde 

PC emite recomendaciones 
por festividades decembrinas

Fernando Remes 
se compromete 

con la Cruz Roja 

constató las condiciones 
de la infraestructura y 
equipamiento con el que 
cuentan para brindar sus 
servicios, y se comprometió 
a seguir impulsando 
acciones que fortalezcan 
la labor de esta institución 
y aseguren su óptimo 
funcionamiento. 

Remes Garza hizo un 
llamado a la comunidad 
a valorar y apoyar el  
trabajo de la Cruz Roja, 
tanto en momentos de 
crisis como en el día 
a día, y destacó que la 
solidaridad y colaboración 
de todos son fundamentales 
para garantizar que 
esta organización siga 
brindando una atención de 
calidad a quienes más lo 
necesitan.

acciones preventivas 
durante las fiestas 
decembrinas, el 
Ayuntamiento de Poza Rica, 
a través de la Regiduría 
Décima Primera y la 
Dirección de Protección 

Civil Municipal, realizó 
recorridos en colonias, zona 
centro y otras áreas para 
ofrecer recomendaciones 
clave respecto al manejo de 
pirotecnia, luces decorativas 
y otros elementos festivos.

En el uso de artificios 
pirotécnicos, se aconseja 
evitar estar bajo los influjos 
del alcohol, drogas o 
sustancias psicotrópicas al 
momento de detonarlos. 
Es fundamental que solo 

personas adultas lleven 
a cabo la detonación, 
evitando que niñas, niños o 
adolescentes participen en 
esta actividad.

La compra de pirotecnia 
debe realizarse únicamente 

en lugares autorizados por 
la SEDENA, y su detonación 
debe limitarse a espacios 
a cielo abierto, alejados de 
cables de energía eléctrica.

En el marco de la 
temporada navideña, es 
esencial prestar especial 
atención a la seguridad al 
utilizar luces decorativas. 
Al instalarlas, el usuario 
deberá asegurarse que 
estén en buen estado y 
certificadas.

También se recomienda 
evitar sobrecargar enchufes 
y utilizar fuentes de energía 
confiables para prevenir 
posibles problemas 
eléctricos, así como colocar 
las luces lejos de materiales 
inflamables y mantenerlas 
a una distancia segura de 
niñas y niños.

Mediante estas acciones 
y recomendaciones que 
emiten las autoridades 
municipales, la 
administración que 
encabeza el alcalde 
Fernando Remes Garza 
invita a disfrutar de la 
magia de las festividades 
decembrinas de manera 
segura y responsable.
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Posicionan a Tihuatlán 
como destino turístico 

Un logro tecnología 
hermética 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Ha sido mucho 
el esfuerzo de 
mejorar la imagen 

e infraestructura por parte 
de las administraciones 
municipales que a la fecha 
el resultado es haber 
posicionado a Tihuatlán 
como un destino turístico 
para habitantes de zonas 
aledañas y visitantes, 
no solo nacionales, sino 
extranjeros.

De acuerdo a la directora 
turismo, Silvia Uribe, el 
Cristo Redentor es una 
imagen religiosa que a lo 
largo de sus 16 años de 
antigüedad ha sido visitada 
por más de 2 millones de 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

A través de una reunión 
anual de resultados, 
c i t r i c u l t o r e s 

Tihuatecos ratificaron el 
logro en la factibilidad de la 
tecnología hermética, la cual 
comprueba la conservación 
y calidad del grano y la 
semilla.

El técnico del organismo, 
Alfredo González Flores, 
destacó que en la plática 
con los productores se dio la 
presentación de resultados 
de tecnologías herméticas 
evaluadas en la plataforma 
pos cosecha en colaboración 
con CIMMYT.

Con este mecanismo 
se logra demostrar que los 
productores del municipio 
y la región tienen opciones 
para lograr siembras 
favorables en ciclos futuros, 
donde sobresale el esquema 
orgánico el cual registra 

Comprueban la conservación y calidad de grano  
y semilla

Diversas administraciones han contribuido en darle una imagen al municipio 

personas, principalmente 
en la temporada de semana 
santa y decembrina, aunado 
a la imagen de la virgen de 
Guadalupe y Juan Diego 
que se localizan en la 
misma plazoleta.

Refirió, el 
embellecimiento de la 
cabecera municipal, desde 
los accesos por el pórtico, 
el bulevar Bicentenario, la 
plazoleta de San Francisco 
de Asís, el mirador turístico 
de la danza de la vaca, los 
murales, son parte esencial 
del atractivo para propios 
visitantes.

“Tan solo la actual 
administración que 
encabeza el alcalde 
Leobardo Gómez González 
le viene apostando por el 

mayor posicionamiento 
de Tihuatlán como 
destino turístico desde la 
remodelación del parque 
y su kiosco, hasta obras de 
infraestructura, la gestión 
de la pista de hielo, que 
ya le dan una identidad al 
municipio fuerte y digno”, 
aseguró.

Tan solo la reapertura 
de vuelos en el aeropuerto 
Tajín también es benéfico 
para el municipio, ya que 
se impulsa el turismo, la 
inversión y el comercio 
para quienes se den su 
vuelta por esta villa que 
pronto será denominada 
ciudad, de ahí el esfuerzo 
del alcalde Leobardo 
Gómez por concretarlo en 
menor plazo. 

grandes beneficios en el 
mercado.

González Flores, 
afirmó que sin duda este 
año a pesar de diversas 
problemáticas, citricultores 
tihuatecos lograron 
enfrentar la situación 
aplicando varios esquemas 
de cultivos y conservación 
lo que permitió subsistir 

en ingresos mínimos pero 
benéficos para el sustento 
familiar.

Finalmente comento que 
este tipo de reuniones de 
evaluación y la ratificación 
de trabajo coordinado con 
la CIMMYT, sin duda que 
motiva seguir en este rubro 
que finalmente fortalece e 
impulsa el campo.    
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Invitan a la población a no tirar a la basura los pinos 
al término de la temporada decembrina

2024 será un año crucial para lograr esta obra importante 

a

Insisten en rehabilitación 
de camino y puente 

Un objetivo 
ventas al 100 % 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

El dirigente del Comité 
de Lucha Campesina 
( C N P A - C L I C ) , 

Andrés Damián Flores 
destacó que el próximo 
año 2024 será crucial para 
lograr concretar la obra de 
4 kilómetros de camino y 
el puente el muerto en la 
comunidad de Jiliapa.

Destacó que desde el 
2003 han estado insistiendo 
ante los responsables de 
diversas instituciones del 
gobierno federal y estatal, 
sin embargo desde esa 
fecha no se ha concretado 
ninguna respuesta, al 
grado que se han realizado 
movimientos de bloqueos 
para presionar, pero tanto 
el camino como el puente 
siguen igual.

“El principal acceso a 
la comunidad Jiliapa se 
encuentra en deterioro 
permanente, lo mismo un 
kilómetro de camino del 
puente el muerto al roto, 
compromisos que siguen 
en el olvido por parte  
de las autoridades del 
ramo, pero nunca en el 
olvido, ya que se continuará 
insistiendo como la gestión 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Un total de 97 
locatarios del 
mercado Revolución 

trabajan a marchas forzadas 
para lograr el objetivo del 
100 % de ventas durante este 
fin der año 2023, de ahí que 
ya lo vienen constatando 
ante la afluencia del público 
consumidor del municipio y 
hasta foráneos.

La dirigente de locatarios, 
Guadalupe Juárez García 
destacó, que prevalece la 
confianza de lograr un 
repunte en sus ventas, lo que 
será de gran beneficio para 
las familias que dependen de 
esta actividad comercial.

Por ello los comerciantes 
que se encuentran instalados 
dentro de este lugar se 
prepararon, para poder 
abastecer las necesidades 
de los compradores, ya 
que la mayoría adquirió 
créditos para  abastecerse 
de productos, entre los que 
destacan de la temporada 
navideña, la cual registro 
ventas durante el 22 al 24 de 

hecha ante Banobras a fin 
de aterrizar un recurso”, 
aseguró.

Damián Flores, indicó 
que son miles de familias 
de varias localidades que 
comprende la ruta Casa 
Amarilla- Jiliapa las que 
sin duda se beneficiarían 
con la rehabilitación del 
camino, los puentes y 
otras necesidades que se 

requieren concretar en 
menor plazo.

Agregó, a la fecha la 
mayoría sigue transitando 
por una zona de riesgo, 
deslave, tierra y lodo, ya 
que no hay de otra para 
salir o llegar en menor 
tiempo a la comunidad, de 
ahí la insistencia en que se 
lleven a cabo los trabajos 
de rehabilitación. 

diciembre.
Aseguró, que todos han 

tenido momentos difíciles, 
de ahí la estabilidad en los 
precios para no perjudicar al 
consumidor y que al mismo 
tiempo siga comprando en 
el mercado Revolución de 
Tihuatlán.

Concluyó, el centro de 
abastos mantuvo abiertas 
sus puertas el 24 durante 
la mayor parte del día, así 
como el día 31, mientras 
que el  1° de enero solo se 
trabajará hasta medio día, 
como parte de la tradición 
de cada fin de año.  
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Algo más que palabras

Acertijos 

Bitácora Política 

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Una extensa ramificación 
de maldades, deslumbra 

el horizonte del bien

Las traiciones

Ahued el 
mejor alcalde

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

GILBERTO HAAZ DIEZ 

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI 

“Sólo desde la unidad se puede reconstruir lo destruido,  
superar las divisiones existentes entre unos y otros, derribando 

barreras y prejuicios étnicos y culturales. Estoy convencido 
que, vencidas las divisiones y dominados los enfrentamientos; 
germinará ese espíritu conciliador, tan necesario como innato, 

en favor de la ciudadanía y los pueblos”.

Rinde su Segundo Informe de Gobierno municipal
El Gobernador dice que es el mejor de todo México

Asistió la Rocío Nahle Coordinadora de la Defensa de la 4T

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Miércoles 27.12.2023

Pasan los años, pasan los 
siglos, y continuamos 
en persistentes luchas, 

entre familias, pueblos 
y naciones. Tenemos 
que salir de esta esfera 
mundana, que no se mueve 
en favor de la vida del 
verbo y del verso, sino que 
permanece inmovilizada 
por la ceguera destructiva 
de la ramificación del mal. 
Nos domina la confusión. 
Tenemos que renunciar a 
este clima de injusticias, 
explotación y egoísmo, 
que se halla en nuestro 
propio corazón. Por eso, 
nos merecemos hacer un 
alto en nuestro caminar, 
para conciliar sueños 
y reconciliar vocablos, 
sobre todo hacia el terreno 
del alma, que es donde 
realmente mora la verdad 
y la bondad. Urge, por 
consiguiente, que tomemos 
conciencia de la crueldad 
humana, haciendo justicia 
e innovando encuentros; 
donde gobierne la mutua 
comprensión, en favor 
de la cultura del abrazo 
sincero. Después de lo 
vivido hasta ahora, tiene 
que prevalecer el sentido 
de responsabilidad, y la 
consideración del supremo 
interés de la concordia, 
con el respeto y la estima 
debida. Será saludable, sin 
duda, poner en todos los 
programas curriculares en 
formación: la disciplina de 
la ley moral universal como 
materia.

El actual momento 
histórico de la 
globalización, marcado 
por acontecimientos de 
incertidumbre y tensión 
permanente, nos demanda 

Víspera de Navidad, 
cuando el alma debe 
entrar en sosiego 

y los rezos al Niño Dios 
constantes, para que haya 
salud y bienestar en cada una 
de las casas veracruzanas, 
víspera de eso llegó el Día 
de los Traidores. Apenas 
ayer en la tele se vio el acto 
de la traición. Sucede que 
dos exgobernadores priistas, 
Alejandro Murat y Eruviel 
Ávila, con otros conspicuos 
judas, anunciaron una 

Ricardo Ahued 
Bardahuil, al rendir 
su Segundo Informe 

de Gobierno municipal 
de Xalapa, logró reunir 
a la más destacada clase 
política del Movimiento 
de Regeneración Nacional 
MORENA en el estado de 
Veracruz, para escuchar 
todas las acciones que se han 
ejecutado en el presente año 
en beneficio de los xalapeños.

Estuvieron llenando el 
patio central del palacio, 
todos los que están en el 
poder del gobierno federal, 
estatal y municipal, pero 
también los que aspiran 
a ocupar un cargo en las 
elecciones del año entrante.

El gobernador del Estado 
Cuitláhuac García Jiménez, 
por segunda ocasión, estuvo 

una fuerte llamada al 
espíritu cooperante, 
decidido y comprometido 
con el bien colectivo. En 
consecuencia, y partiendo 
precisamente de una lectura 
de los signos de los tiempos 
a la luz de los valores 
solidarios entre sí, que es lo 
que aviva la buena vecindad, 
me parece sumamente 
significativo y urgente 
proseguir con valentía el 
esfuerzo de edificación de 
un nuevo orbe, con una 
firme adhesión a la unión, 
mirando al mismo tiempo 
más allá de las fronteras 
o del propio interés 
mundano. Sólo desde la 
unidad se puede reconstruir 
lo destruido,  superar las 
divisiones existentes entre 
unos y otros, derribando 
barreras y prejuicios 
étnicos y culturales. Estoy 
convencido que, vencidas las 
divisiones y dominados los 
enfrentamientos; germinará 
ese espíritu conciliador, 
tan necesario como innato, 
en favor de la ciudadanía y 
los pueblos. Aproximarse 
hacia uno mismo y hacia los 
demás, tiene una dimensión 
trascendente, porque el bien 
con la bondad germina en 
armonía, que es lo que nos 
acerca.

Hoy más que nunca 
tenemos necesidad de una 
acogida incondicionada. 
Precisamos caminar 
seguros, sentirnos 
protegidos, para poder 
acometer nuestro propio 
itinerario viviente. No 
podemos continuar entre 
maldades, hay que activar 
otros vientos más auténticos 

fieles a su partido, que la 
candidata esté tomando a las 
rémoras y bazofias que no 
quedaron satisfechas con la 
decisión presidencial y que, 
peleados con Alito Moreno, 
que también no canta mal 
las rancheras, se fueron a 
la banqueta de enfrente, 
cuando, si fueran hijos bien 
paridos, se hubieran retirado 
este año de elecciones a sus 
ranchos o haciendas que 
mucho les dio la revolución 
príista, pero no, van por el 
hueso aunque lo nieguen 

y ya solo falta la joya de la 
corona, el ex gobernador 
que entregó el Estado de 
México, Alfredo del Mazo 
Maza, el primo de Peña 
Nieto, que está en espera de 
ser llamado en su turno al 
bat. Puros chaqueteros.

EN VERACRUZ
En Veracruz hubo una 

alianza y una traición. La 
alianza fue del panista, 
Julen Rementería, que se 
bajó de la contienda y se 
sumó a Pepe Yunes, en un 
video expresa el desastre de 

este gobierno y se suma por 
el bien de Veracruz, dejando 
los asuntos personales, 
diciendo de Pepe Yunes: 
“Es una gente de bien, buen 
candidato y debe ganar”. 
Hay que recordar que si 
en la pasada elección, PAN 
y PRI se hubieran aliado, 
esta desgracia que le tocó 
a Veracruz no hubiera 
llegado. Los votos fueron: 
Cuitláhuac, 1 millón 667 
239 votos. Miguel Ángel 
Yunes Márquez: 1 millón 
453 mil 938 votos, y Pepe 
Yunes: 528 mil 663 votos. 
Esas sumas, si se vuelven 
iguales en porcentajes, 
darán al PRI/PAN/PRD el 
triunfo, aunado a eso van 
contra una zacatecana, como 
gritan desde la oposición.

La traición llegó de 
parte de Anilú Ingram. 
La escribe el periodista 

Gustavo Cadena Mathey: 
“El relato de esta perfidia se 
resume así. Anilú le llama a 
un conspicuo verde, quien 
presuroso la comunica con 
su amigo de la infancia, 
el Güero Manuel Velasco 
Coello, quien orquesta esta 
puñalada al PRI, ofreciendo 
como carne de cañón a la 
diputada local y así se da el 
encuentro brevísimo con 
Claudia Sheinbaum, a estos 
modernos Judas Iscariote 
a los cuales no tengo duda, 
serán echados a su tiempo y 
su paraíso será un infierno”.

Eso si gana Sheinbaum, 
o si en Veracruz triunfa 
Pepe Yunes, agárrense de 
las manos, diría aquel Puma 
cuando cantaba así.

Caras vemos, traiciones 
no sabemos.

Esta es opinión personal 
del columnista

en el presídium y al término 
del mensaje de Ricardo 
Ahued, al felicitarlo por su 
excelente administración, 
destacó que el alcalde 
de Xalapa, luego de los 
resultados que dio a conocer, 
seguramente que no solo 
es calificado como el mejor 
presidente municipal de 
todo Veracruz, sino que lo es 
a nivel nacional.

Cuitláhuac García destacó 

y benefactores, que 
enciendan una esperanza 
e iluminen nuestros pasos. 
Ciertamente, hay y habrá 
siempre retos y dificultades 
por aquí abajo, pero si 
tenemos el anhelo de 
convertirnos en una pequeña 
antorcha de bien hacer y 
mejor decir, seguramente 
entonces hallaremos otras 

también que la secretaría 
de Finanzas y Planeación 
SEFIPLAN para que el año 
entrante se realice la firma 
de un nuevo convenio por 50 
millones de pesos para obras 
con concreto hidráulico en 
donde el ayuntamiento lo 
determine.

Destacó entre los 
asistentes al informe de 
Ricardo Ahued, la presencia 
de la coordinadora de 

la defensa de la Cuarta 
Transformación en el 
Estado de Veracruz y futura 
candidata a la gubernatura, 
Rocío Nahle García.

Los representantes de 
Veracruz en el Senado, 
Ernesto Pérez Astorga y la 
Senadora Gloria Sánchez 
Hernández.

Los representantes de 
los Poderes Legislativo y 
Judicial, diputada Adriana 

Esther Martínez Sánchez, 
presidenta del Congreso del 
Estado y la presidenta del 
Poder Judicial del Estado 
de Veracruz y del Consejo 
de la Judicatura, magistrada 
Lisbeth Aurelia Jiménez 
Aguirre.

En la primera fila de 
invitados también estaba 
el presidente de la Junta 
de Coordinación Política 
del Congreso del Estado, 
diputado Juan Javier Gómez 
Cazarín

Los diputados locales 
y federales, como el 
representante por Xalapa, 
Rafael Hernández 
Villalpando, presidentes y 
agentes municipales.

Al inicio de su 
intervención Ricardo Ahued 
reiteró que desde el inicio 
de la actual administración 
se propuso encabezar un 
gobierno de puertas abiertas, 
de respuestas inmediatas 
y totalmente cercano a la 
ciudadanía.

“A dos años del inicio, 
ratifico el compromiso que la 
sociedad nos demanda y nos 
interesa, lo anterior es así, 
ya que durante el ejercicio 

que se reporta atendimos a 
más de 12,800 audiencias 
ciudadanas, lo que nos dio 
un promedio de más de 35 
diarias, celebrando reuniones 
de trabajo, acudimos a 
eventos públicos y a trabajos 
por toda la ciudad.”

Reconoció el apoyo de 
todos los integrantes del 
cabildo, los directores y 
jefes de departamentos que 
han hecho posible todo lo 
realizado.

Informó que en este año 
se realizaron obras con una 
inversión de 553 millones 
de pesos lo que significó 
un 15.5% de recursos 
adicionales.

Señaló que ya se tienen 
preparadas y clasificadas las 
obras que se van a realizar el 
año entrante.

Terminó diciendo que 
su compromiso es con los 
ciudadanos xalapeños, 
esperamos que al finalizar 
la presente administración, 
podamos caminar con 
la frente en alto y que no 
tengamos reclamos por 
haberlas autorizado.

Esta es opinión personal 
del columnista

llamada Alianza Progresista 
(algunos le llaman Primor) y 
se fueron con la Sheinbaum, 
después de haber estado 28 
o 29 años mamando de la 
ubre priísta, que les dio todo: 
poder y dinero y haciendas 
y reinados. Pero el mundo 
está lleno de traidores, estos 
Murat se pintan solos, el 
padre, José Murat Casab, era 
asesor y cobrando lindo con 
JDO, y cuando este cayó en 
desgracia, lo abandonó, salió 
por piernas y no tuvo el valor 
de ir a pedir clemencia con el 

en la misma dirección, 
y las penurias serán más 
fáciles de sobrellevar. 
Compartiendo nada se 
resiste, y no hay perversidad 
que prosiga. Quizás 
tengamos, para ello, que 
aprender a avergonzarnos 
hasta de nosotros mismos; 
pero una vez abrazado 
ese níveo horizonte, será 
cuando nos reconoceremos 
y saldremos de nuestro 
propio interior confuso, 
para abrazarnos dentro 
de cada uno de nosotros, a 
otro aire más alentador y 
vivificante. Nada hay más 
tónico que sentirse parte 
vinculante de la familia 
humana, lo que nos otorga 
ser ciudadanos del mundo, 
haciéndonos titulares de 
obligaciones y derechos.

Con esta gramática 
universal de uniones, 
tienen que dejar de existir 
las crueles desuniones.  
Caminar entre maldades, 
por tanto, es una forma de 
morir en vida. Requerimos 
de la caricia del análogo 
como inhalación para 
continuar conviviendo, 
haciendo tronco en linaje y 

rehaciendo la placidez del 
ánimo. ¡Cuántas personas 
viven pensando que se bastan 
a sí mismos y caen presos de 
mil trastornos mentales, por 
esa mera soledad impuesta 
por ellos mismos! Por otra 
parte, dejemos a un lado a los 
encantadores de serpientes, 
que suelen llevarnos a su 
propio paraíso lucrativo, 
convirtiéndonos en esclavos 
de sus intereses mezquinos. 
El amor hay que ejercitarlo 
cada día, para que no se 
enfríe en una mentalidad 
mundana que induce 
únicamente a preocuparse 
y a ocuparse de lo aparente, 
disminuyendo de este 
modo el entusiasmo de la 
entrega a los demás, que es 
lo que verdaderamente nos 
regenera, injertándonos 
felicidad. No olvidemos que 
el desamor que actualmente 
reina en el mundo se 
supera con más amor, 
destronando los abecedarios 
malignos de nuestra vista y 
adhiriéndonos a lo bueno 
del vivir, que está en dar 
alegría.

Esta es opinión personal 
del columnista
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

Familiares y 
beneficiarios de 
maestros fallecidos 

bloquearon el centro 
de Xalapa en reclamo 
del pago del Seguro de 
Vida Institucional por 
Fallecimiento que les 
adeuda el gobierno del 
estado desde hace 13 años. 

Luego de manifestarse 
frente al palacio de gobierno 
sin respuestas de las 
autoridades estatales, los 
inconformes cerraron la 
circulación vial. 

"Estamos dispuestos a 

Caso de 4 desaparecidos 
en C. Mendoza llega 
hasta la mañanera

Deudos de docentes bloquean 
el centro de Xalapa en 

reclamo de seguros de vida 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

El Presidente de la 
República, Andrés 
Manuel López 

Obrador, informó que 
atenderá el caso de la 
desaparición de 4 personas 
en el Municipio de 
Camerino Z. Mendoza, 
suscitado desde el pasado 08 
de diciembre de 2023, en la 
que estarían involucrados 
el Ex director de Transito 
Fausto “N”, que a la fecha 
se encuentra detenido y 9 
elementos de tránsito más.

Por otra parte, en 
conferencia mañanera, 
el presidente recordó que 
visitará Veracruz en enero 
de 2024.

 “Voy a Río Blanco. Voy 
a la conmemoración de la 
huelga, más que nada de la 
represión del día 7 de enero 
de 1907. Voy a estar allá. Es 
un domingo, voy a estar en 
Río Blanco”, dijo.
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todo y a irnos a México la 
próxima semana para este 
informarle el Presidente 
de la República la situación 
que está pasando aquí”  
dijo Mayalina Hernández 
López, una de las 
inconformes. 

Desde el 2010 el Gobierno 
de Veracruz dejó de pagar 
los seguros institucionales. 
La actual administración 
se comprometió 
recientemente a pagar 
nuevamente estos seguros 
de vida, para ello buscaron 
a una nueva aseguradora, 
según lo dio a conocer el 
gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez.
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Disminuyó uso de 
pirotecnia en Xalapa, 

reporta SEDEMA 

El Doctor Cabrera es una oportunidad 
de vida para nuestros hijos: afirman 

manifestantes de Orizaba

HÉCTOR JUANZ       
Xalapa, Veracruz  

De acuerdo al 
monitoreo de la 
calidad del aire 

que realiza la Secretaría 
de Medio Ambiente en 
la entidad, este 25 de 
diciembre la calidad de 
aire en la ciudad de Xalapa 
fue buena, lo que refleja 
que hubo poco uso de 
pirotecnia. 

“Hubo menos quema 
en Xalapa, los parámetros 
fueron todavía buenos. La 
calidad de aire fue buena” 
dijo este martes el titular 
de esta dependencia, Juan 
Carlos Contreras Bautista. 

Explicó que se mide en 
tres niveles: Buena, Regular 
y Mala y detalló que sólo 
el municipio de Veracruz 
puerto tuvo una mala 
calidad de aire el día 25 en 
consecuencia. 

La calidad del aire mide 

REDACCIÓN NORESTE       
Orizaba, Veracruz 

Con un bloqueo 
sobre la Avenida 
Poniente 7 o Calle 

Real, madres de familia 
de pacientes oncológicos 
del Instituto Mexicano del 
Seguro Social exigen a las 
autoridades de la Delegación 
Veracruz Sur del IMSS sea 
inmediatamente reinstalado 
el oncólogo pediatra Víctor 
Hugo Cabrera García, quien 
renunció durante el fin de 
semana debido a que la plaza 
que espero durante 14 años 
el Sindicato se la dio a otro 
médico.

«Estamos indignados 
por que se abrió una plaza 
que se logró por medio de 
oficios más de 35 firmas de 
padres hicimos hincapié. 
Ahora lo que necesitamos 
es que reincorporen al 
área de oncopediatría al 

los niveles de ozono, dióxido 
de Nitrógeno, Dióxido 
de Azufre, Monóxido 
de Carbono, que son los 
contaminantes.  

El secretario de Medio 
Ambiente llamó a los 
municipios del estado a 
prohibir como en Xalapa 
el uso de pirotecnia en días 
festivos para disminuir 
las afectaciones que esta 
práctica genera, entre 
estas, la contaminación del 
aire, auditiva y los efectos 
a la salud de personas y 
animales de compañía. 

“Invitar a los municipios 
que lo reglamenten, 
legislado ya está la 
protección del ruido. 
Que se reglamente en los 
municipios la prohibición 
porque no solamente es el 
humo, sino que es afectar a 
la salud de muchas personas 
que llegan tener conflictos 
por muchas enfermedades 
y también a los animales”.

oficios firmados y sellados 
por nosotros y el Director del 
Hospital de aquí de Orizaba», 
dijeron.

Los protestantes aseguran 
que, el Sindicato Nacional 
de Trabajadores del Seguro 
Social en su Delegación 
Cuarta está cometiendo 
una injusticia ya que este 
médico oncólogo pediátrico 
ha luchado por más de 
una década por lograr una 
estabilidad laboral.

«El Doctor Cabrera es 
una oportunidad de vida 
para nuestros hijos, yo soy 
representante de las mamás 
de vigilancia, todavía 
nuestros niños no están dados 
de alta, él los ha tratado por 
más de ocho años, mi hijo 
ya tiene casi 8 años, mi hijo 
está en vigilancia. Yo puedo 
dar testimonio de lo grande y 
enorme que ha sido el doctor 
Víctor Hugo Cabrera García 
con nuestros hijos».

doctor Víctor Hugo, porque 
desafortunadamente la 

plaza se la dieron a otro 
médico y realmente es 

frustrante porque esa plaza 
la gestionamos tanto en 

delegación como por medios 
de peticiones en este caso 
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Sección B

Nochebuena y  
navidad sin percances 

de gran magnitud 

Atienden autoridades municipales  
deslave en carretera Misantla-Xalapa

AGENCIAS  
Tuxpan Veracruz 

La Cruz Roja Delegación 
Tuxpan atendió 20 
servicios durante el 

fin de semana, únicamente 
por cuestiones menores 
en comparación con años 
anteriores.

Sin embargo, debido 
a la falta de precaución  
hubo aumento en 
accidentes viales, los 
cuales no ameritó ingresos 
hospitalarios quedando 

únicamente en daños 
materiales, mayormente 
los involucrados en esos 
percances son motociclistas, 
sin embargo se logró saber 
que durante la nochebuena 
y navidad se vivió con saldo 
blanco.

No obstante, el personal 
de la Cruz Roja recomienda 
a la población reforzar 
acciones preventivas, como 
el ingerir bebidas alcohólicas 
y si lo hicieren asignar a un 
conductor responsable para 
evitar algun accidente. 

AGENCIAS  
Misantla, Veracruz 

Luego del deslave 
ocurrido durante la 
mañana de este día 

en la carretera Misantla 
– Xalapa a la altura de 
la «Z», a través de un 
comunicado se informó que 
en un esfuerzo conjunto, 
los alcaldes de Misantla y 
Yecuatla, Javier Hernández 
Candanedo y Edgar Jiménez, 
respectivamente, enviaron 
personal y maquinaria para 
habilitar el paso después del 
derrumbe.

Agradecieron al 
gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez por su 
pronta respuesta, pues se 
trasladó desde la capital 
del Estado, maquinaria 
de la Secretaría de 
Infraestructura y Obras 

Públicas para retirar las 
piedras más grandes.

Los alcaldes y sus equipos 
de maquinaria, obras 
públicas, protección civil, 
tránsito, y demás personal, 
también realizaron trabajos 
para aperturar el paso.

Se recomienda a la 
ciudadanía estar atentos a 
las actualizaciones y seguir 
las indicaciones de las 
autoridades locales para 
evitar riesgos innecesarios 
durante estas fechas 
vacacionales.



Papá Noel estaba 
muy preocupado. Y 
tanta preocupación 

no le dejaba dormir 
por las noches, le hacía 
estar enfadado y había 
dejado de canturrear 
felices villancicos para 
acompañar sus tareas 
diarias. A Mamá Noel no 
le gustaba nada verle así de 
triste. ¡Echaba de menos 
su sonrisa! Por eso, intentó 
averiguar qué le pasaba.

- Estoy tan angustiado... 
¡A los niños ya no les gustan 
mis regalos! - respondió 
Papá Noel ante la pregunta 
de su mujer.

Mamá Noel no 
entendía nada, ¡pero si 
antes les encantaban!

- Ahora, no hacen más 
que pedir videojuegos, 
tablets y móviles. ¡Han 
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Receta mágica
perdido la ilusión por los 
regalos de siempre! Juegos 
de mesa para divertirse con 
sus hermanos, peluches a 
los que abrazar, bloques de 
construcción para construir 
ciudades imaginarias... 
¡Juguetes emotivos y muy 
imaginativos! - continuó 
diciendo Papá Noel.

- ¡Cómo es posible! ¡Hay 
que hacer algo ya mismo! 
O si no... ¡los niños podrían 
perder el espíritu navideño! - 
respondió preocupada Mamá 
Noel. - ¡Tengo una idea! Pide 
ayuda a todos los elfos. Seguro 
que entre todos encontráis la 
solución.

Rápidamente, Papá Noel 
se abrochó sus enormes botas 
negras, cogió su chaqueta 
roja y puso camino hacia La 
Fábrica de los Juguetes. Allí, 
los elfos estaban preparando 

todo lo necesario para 
trabajar: papel de regalo, 
cintas de colores, lazos...

Papá Noel no tardó en 
reunirlos a todos y les explicó 
lo que estaba sucediendo con 
los regalos de todos los niños 
del mundo. En la cara de los 
elfos se podía ver el terror 
ante lo que estaba ocurriendo. 
¡El espíritu navideño está en 
juego!

- Tenemos que encontrar 
la forma de que los regalos 
vuelvan a ilusionar a los niños. 
¿Qué ingredientes necesita 
un regalo de Navidad para 
que le guste a los pequeños?

Los elfos se quedaron 
pensando un rato... Y de 
pronto se empezaron a 
escuchar vocecillas diciendo:

- ¡Necesitan una gran 
dosis de Niñez!

- ¡Tampoco nos podemos 

olvidar de ponerles un buen 
puñado de Alegría!

- ¡Y de Valentía!
- Y, por supuesto, los 

regalos tienen que estar 
cargados de Ilusión, ¡mucha 
ilusión!

- También necesitamos 
litros y litros de Diversión. 
Los regalos que les demos a 
los niños tienen que ser muy 
divertidos.

- Y el Amor, también es 
un ingrediente esencial. Los 
regalos tienen que tener una 
gran porción de amor... Amor 
por los hermanos, amor 
por los padres, amor por los 
amigos... ¡Amor!

- Yo añadiría Dedicación... 
Dedicación a las personas a 
las que quieren.

Papá Noel estaba 
entusiasmado con tantas 
respuestas de sus amigos 
los elfos. Antes, estaba tan 
preocupado que no se dio 
cuenta de que hablándolo 
todos juntos surgirían 
muchas soluciones. ¡Qué 
buen trabajo en equipo!

- ¡Muy bien! ¡Bien hecho, 
equipo! Así queda entonces, 
nuestra receta:

El cuento de Navidad más 
bonito para los niños

¡Papá Noel no podía creer 
lo que veían sus ojos! Las 
iniciales de cada uno de los 
ingredientes mágicos para 
hacer regalos formaban la 
palabra más importante: 
NAVIDAD.

Felices por esta 
maravillosa coincidencia, los 
elfos se pusieron rápidamente 
en marcha. Encendieron la 
máquina para fabricar los 
regalos, echaron todos los 
ingredientes mágicos de los 
que habían hablado con Papá 
Noel y... ¡plum! ¡criiiii! ¡chist! 
¡bang!

¿Sabes qué regalo 
maravilloso salió? El mejor 

regalo de Navidad que 
cualquier niño puede recibir: 

¡un enorme abrazo!
FIN
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Desde el mes de Agosto 
los productores del 
chile piquín tienen 

la firme esperanza que el 
próximo año se mejore la 
producción  de este producto 
en este municipio.

Ya que es un producto 
que tiene una gran demanda 
en la población de nuestro 
país. 

En  México se encuentra 

Gran producción de 
chile piquín en Cazones

desde Sonora hasta Chiapas 
por el litoral del Pacífico y 
de Tamaulipas a Yucatán por 
la franja costera del Golfo de 
México, aunque desarrolla 
en mayor grado desde la 
Huasteca Tamaulipeca, 
localizada al sur de 
Tamaulipas, hacia el centro-
norte del mismo estado, así 
como hacia San Luis Potosí y 
Veracruz no es la excepción.

Por lo que en este 
municipio cazoneño existe 
una gran producción del 

“chile piquín” ya  que es 
un producto utilizado por 
muchas familias en sus 
comidas, o para hacer una 
salsa con tomate chiquito, 
siendo un gran manjar para 
muchos.

Ante esta situación 
los productores de este 
producto ya se encuentran 
trabajando a diario por 
mejorar la producción y 
poder comercializarlo en 
esta zona o mandarlo a otras 
ciudades de nuestro país.
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AGENCIAS 
São Paulo 

Al menos siete presos 
se dieron a la fuga el 
lunes, día de Navidad, 

de una cárcel en la ciudad 
de São Paulo, la mayor 
metrópoli del país, después 
de controlar a un agente 
penitenciario, informaron 
este martes fuentes oficiales.

Los reclusos prófugos 
estaban detenidos en 
un centro de detención 
provisional y se escaparon 
después de romper una parte 
de la valla y una ventana, 
y forzar el cerrojo de una 
puerta, señaló la Secretaría 
de Seguridad Pública del 
estado de São Paulo en un 
comunicado.

De acuerdo con la 
información, la Policía 
Militarizada busca a los 
prófugos, que controlaron 
a uno de los guardianes 
de la cárcel y huyeron 
con las zapatillas y el 
radiocomunicador de este.

Los fugitivos estaban 
en régimen semiabierto, 
en el que los detenidos 
deben trabajar y retornar 
durante las noches al centro 
carcelario.

"El caso fue registrado 
como evasión y robo" y "está 
siendo investigado por la 
Policía Civil", apuntaron las 

En Brasil, al menos siete 
presos se fugaron de 

una cárcel en Navidad

Crecida de río Ambato arrasa 
puentes y comunidades en Argentina

Papa Francisco denuncia "desesperada 
situación humanitaria" en Gaza

AGENCIAS 
Catamarca, Argentina

En Argentina se registra 
un clima complicado, 
al menos, desde el 15 

de diciembre: ciudadanos 
viralizaron en redes sociales 
videos y fotografías de la 
crecida del río Ambato que 
arrasó infraestructura de la 
provincia de Catamarca.

Medios de comunicación 
locales dieron cuenta 
del clima que azota a 
Catamarca, provincia 
ubicada al noroeste de 
Argentina; la crecida del río 
Ambato destruyó un puente 
en el pueblo de Rincón, 
departamento de Pomán.

AGENCIAS 
Ciudad del Vaticano 

El papa Francisco 
denunció este lunes 
en su mensaje de 

Navidad "la desesperada 
situación humanitaria" de los 
palestinos de Gaza, y pidió 
una liberación de los rehenes 
en manos de Hamás y un alto 
el fuego entre el movimiento 
islamista e Israel.

"Llevo en el corazón el 
dolor por las víctimas del 
execrable ataque del pasado 
7 de octubre y renuevo un 
llamamiento apremiante 
para la liberación de 
quienes aún están retenidos 
como rehenes", dijo desde 
el Vaticano el pontífice 
argentino de 87 años, en su 
tradicional bendición "urbi et 
orbi", a la ciudad de Roma y al 
mundo.

autoridades.
La huida se produjo la 

noche del lunes, en el final 

del festivo de Navidad.
Según el Consejo 

Nacional de Justicia 

(CNJ), Brasil, que sufre un 
 problema crónico de 
hacinamiento en sus 

prisiones, tiene una 
población carcelaria de 652 
mil 625 detenidos y, por los 

datos compilados, 28 mil 138 
personas son consideradas 
prófugas.

La fuerza del río Ambato
El Nuevo Diario 

de Argentina dijo que 
Catamarca quedó 
incomunicada.

Autoridades de 
emergencia ayudan a la 
ciudadanía, refirió el medio 
local.

Las intensas 
lluvias generaron 
desprendimientos de tierra, 
por lo que piedras fueron 
arrastradas por la fuerza del 
río Ambato, afectando la 
vialidad pública; autoridades 
de protección civil pidieron 
a la ciudadanía alejarse de 
cauces.

Ciudadanos de 
localidades vecinas fueron 

exhortados a no salir 
de sus hogares, pues el 
mal tiempo afecta a esta 
región argentina desde 
hace días; según la agencia 
EFE, fuentes temporales 
e intensas lluvias son 
registradas en Buenos Aires 
y su periférica desde el 15 de 
diciembre.

Según el medio La 
Nación, autoridades de 
protección civil reportaron 
saldo blanco tras las escenas 
viralizadas en redes sociales, 
pero se mantienen en alerta 
en la provincia argentina 
de Catamarca porque el 
mal tiempo continuará, y es 
posible que el río Ambato se 
siga desbordando.

"Suplico que cesen las 
operaciones militares, con sus 
dramáticas consecuencias de 
víctimas civiles inocentes, y 
que se remedie la desesperada 
situación humanitaria 
permitiendo la llegada 
de ayuda", añadió ante 
varios miles de peregrinos 
congregados en la plaza de San 
Pedro.

La situación humanitaria 
en la Franja de Gaza, donde un 
85 por ciento de la población 
se vio obligada a abandonar 
sus casas, es catastrófica, según 
la ONU, 80 días después del 
inicio de la guerra entre Israel 
y Hamás.

La ayuda humanitaria al 
territorio asediado llega con 
cuentagotas a través de Egipto 
y el puesto fronterizo israelí 
de Kerem Shalom.

Israel prometió destruir 
a Hamás tras su ataque sin 

precedentes del 7 de octubre, 
en el que murieron unas mil 
140 personas, la mayoría 
civiles, según datos oficiales 
israelíes. Los milicianos 
del movimiento islamista 
secuestraron a unas 250 
personas, de las que 129 siguen 
cautivas en Gaza, según Israel.

Los bombardeos israelíes 
han dejado más de 20 mil 
400 muertos en Gaza, sobre 
todo mujeres y menores, 
según Hamás que gobierna 
este territorio palestino desde 
2007.

Para la resolución del 
conflicto a largo plazo, el 
pontífice instó a que "se 
encuentre una solución a 
la cuestión palestina, por 
medio de un diálogo sincero y 
perseverante entre las partes, 
sostenido por una fuerte 
voluntad política y el apoyo de 
la comunidad internacional".

"Paz para Ucrania"
Como cada año en este 

tradicional discurso, el líder 
espiritual de los mil 300 
millones de católicos en el 
mundo repasó los principales 
conflictos y zonas en tensión 
que hay en el planeta.

El obispo de Roma se 
refirió al "martirizado" pueblo 
de Siria, y pidió la paz para 
Ucrania, cuando se acerca 
el segundo aniversario de 
la invasión rusa iniciada en 
febrero de 2022.

En esta antigua república 
soviética, millones de 
ortodoxos participaron en las 
celebraciones de Navidad el 
25 de diciembre, y no el 7 de 
enero como lo hacían hasta 
ahora, al igual que la Iglesia 
ortodoxa rusa, marcando una 
ruptura de tradiciones en 
plena guerra con Moscú.

Francisco también 

recordó "las tensiones y los 
conflictos que perturban 
a las regiones del Sahel, el 
Cuerno de África y Sudán, 
como también a Camerún, la 
República Democrática del 
Congo y Sudán del Sur".

Dirigiéndose al 
"continente americano", 
el papa argentino llamó a 

los dirigentes "para hallar 
soluciones idóneas que lleven 
a superar las disensiones 
sociales y políticas, a luchar 
contra las formas de pobreza 
que ofenden la dignidad de 
las personas, a resolver las 
desigualdades y a afrontar 
el doloroso fenómeno de las 
migraciones".



REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

El 19 de febrero de 
2024 estará concluida 
e inaugurada la 

construcción de la Torre 
Orgullo Veracruzano, 
informó el Gobernador de 
Veracruz, Cuitláhuac García 
Jiménez.

En conferencia de prensa, 
el mandatario detalló que la 
construcción de este edificio 
concluirá a finales de enero, 
momento en el que los 
trabajadores de la Secretaría 
de Educación de Veracruz, 
así como de Protección 
Civil, serán trasladados a las 
nuevas oficinas.

Dijo que el costo total 
será de más de 144 millones 
de pesos pues además de 
los 117 millones de pesos la 
construcción del edificio 
y los 27 millones de pesos 
para las instalaciones 
y el estacionamiento y 
alumbrado, se hará una 
ampliación presupuestaria 
para la compra de mobiliario.

Afirmó que se lleva un 
avance superior al 90 por 
ciento y que actualmente se 
trabaja en la instalación del 
servicio de internet y del 
estacionamiento.

Además, indicó que en 
este espacio estarán 700 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz   

Luego de que el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador refrendara 

su apoyo a la Universidad 
Veracruzana, el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
recordó que la máxima casa 
de estudios en el estado quedó 
conforme con el presupuesto 
que el gobierno del estado le 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz   

A partir del 2 
de enero el 
Ayuntamiento de 

Xalapa iniciará el cobro 
del impuesto predial y del 
servicio de recolección, 
transportación y 
disposición final de 
desechos sólidos.  

Los módulos de pago 
en la ciudad se ubicarán 
en: palacio municipal, 
Normal Veracruzana, 
Registro Civil, Parque 
Deportivo Colón, de 
lunes a viernes, de 9:00 a 
15:00 horas; Desarrollo 
Urbano, de lunes a viernes, 
de 9:00 a 14:00; Catastro 
y Tránsito Municipal, 
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UV, conforme con 
presupuesto estatal: 
Cuitláhuac García 

Empadronados en 
Xalapa tendrán 

50% de descuento 
en pago del predial 

Más de 114 mdp son los 
destinados para la Torre 

Orgullo Veracruzano
trabajadores de la Secretaría 
de Educación de Veracruz y 
de la Secretaría de Protección 
Civil.

El mandatario también 
dijo que entre las ventajas 
de este nuevo edificio 
que se ubica en la colonia 
Revolución de esta ciudad es 
que contará con 270 cajones 
de estacionamiento y tendrá 
dos opciones de salidas y 
entradas.

También agregó que de 
manera general el ahorro 
generado por el uso de 
edificios propios para 
dependencias del estado se 
traduce en un monto de 12 
millones de pesos al año.

“El cálculo que habíamos 
dicho de lo que se paga en 
rentas en las dependencias, 
12 millones de pesos al 
año en rentas que se daban 
a particulares, ahora 
significarán un ahorro para 
las finanzas del estado”, dijo.

García Jiménez abundó 
que en el caso de la Torre 
Orgullo Veracruzano estará 
a cargo de Protección Civil 
y con acuerdo interno con 
Oficialía Mayor se ajustarán 
los costos de operación.

Y recordó que con este 
edificio la Secretaría de 
Protección Civil tendrá un 
ahorro de casi 2.7 millones 
de pesos al año.

asignó para este 2024. 
"Quedaron conformes, 

pero además, no olvidemos 
que este año optamos por darle 
la vuelta a esa discusión de que 
si era el 4, de que si no era el 4 y 
ya no enfrascarnos ahí, sino ver 
más hacia adelante" explicó en 
rueda de prensa. 

Aún, cuando no fue del 4 
por ciento como lo demandó 
la UV, se asignaron más de 800 
millones de pesos: “Cubrimos 

de lunes a viernes, de 8:30 a 
14:30 horas; Plazas Crystal y 
Xanat, de lunes a domingo, 
de 9:00 a 17:00 horas y en el 
Rastro Municipal, de lunes a 
viernes, de 7:00 a 12:00 horas 
y la Dirección de Limpia 
Pública, de lunes a viernes, 
de 9:00 a 14:00 horas.

Además podrá realizarse 
a través del portal https://
pagoenlinea.xalapa.gob.mx/ 
y en las cajas ubicadas en los 
siguientes espacios: 

De acuerdo con la 
jefa de Recaudación, 
Jenny Márquez Tomás, 
durante los meses de 
enero y febrero, las 11 mil 
500 personas jubiladas, 
pensionadas, mayores de 
60 años, con discapacidad, 
madres solteras, familias 

más allá del 4 por ciento, pero 
ante las distintas opiniones y 
después de varias reuniones 
con el rector y su equipo 
decidimos llegar a un acuerdo 
de incrementar en más de 800 
millones de pesos" agregó. 

Subrayó que además se le 
dieron 350 millones de pesos 
más que "están usando muy 
bien", ya que se construirá el 
teatro universitario al lado de 
la sala de conciertos Tlaqná.

m o n o p a r e n t a l e s 
primarias y secundarias 
y víctimas indirectas de 
los delitos de desaparición 
forzada de personas y 
desaparición cometida 
por particulares que 
participaron en el proceso 
de empadronamiento, 
tendrán derecho a un 50 por 
ciento de descuento durante 
los meses de enero y febrero, 
mientras que el público en 
general podrá acceder a un 
20 por ciento de descuento 
únicamente durante el mes 
de enero.

Quienes no hayan 
realizado este trámite, 
aún podrán hacerlo en el 
módulo que será instalado 
en el Palacio Municipal a fin 
de contar con este beneficio.
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AGENCIAS 
Puebla 

El presidente Andrés 
Manuel López 
Obrador dio el pésame 

por la muerte del senador 
por Morena Armando 
Guadiana, suscitada esta 
madrugada en una clínica 
privada en Monterrey, 
Nuevo León.

“Mi más profundo 
pésame por el fallecimiento 
de mi amigo Armando 
Guadiana, lamento mucho 
su muerte. Les deseamos 
a sus familiares que vivan 
estos momentos con mucha 
resignación, les enviamos 
nuestro abrazo cariñoso. 
Les enviamos nuestro 
más sentido pésame a sus 
familiares y amigos, muchos 

AGENCIAS 
Ciudad de México

Con playas semivacías 
y la escasa presencia 
de turistas, crecen la 

angustia y la incertidumbre 
de los empresarios por lo que 
ocurrirá en la temporada 
más importante del año para 
Acapulco, en el sureño estado 
mexicano de Guerrero, dos 
meses después del paso del 
devastador huracán ‘Otis‘.

Las rentas de las llamadas 
“bananas” y las motos acuáticas 
son mínimas, lo cual está 
provocando una situación 
económica muy grave en el 
sector náutico.

Jesús Martínez cuenta a 
EFE que su familia, que se 
dedica a la renta de equipo 
náutico, tras el impacto del 
histórico huracán perdió 

López Obrador reinaugura 
Mexicana de Aviación

AMLO lamenta la muerte del 
senador Armando Guadiana

Preocupado el sector turístico en Acapulco  
por falta de visitantes este fin de año tras Otis

AGENCIAS  
Ciudad de Méxicoo 

El presidente Andrés 
Manuel López 
Obrador presidió 

la reinauguración de la 
aerolínea Mexicana de 
Aviación, que este mañana 
realizó su primer vuelo desde 
el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) 
rumbo al Nuevo Aeropuerto 
Internacional de Tulum.

El despegue de este vuelo 
fue trasmitido en vivo en la 
mañanera.

“Vuelve a volar Mexicana 
de Aviación, es una línea 
aérea emblemática, histórica. 
Va a estar manejada por la 
empresa Olmeca-Maya-
Mexica, que también 
administra el Tren Maya”, 
dijo AMLO en Palacio 
Nacional.

“Vamos a consolidar 
esta línea en el tiempo que 
nos queda en la Presidencia 
y estamos seguros que, 
quienes van a sustituirnos, 
van a terminar la labor de 
fortalecimiento de Mexicana 
de Aviación”, prometió.

Mexicana de Aviación 
comienza operaciones con 
10 aeronaves y tendrá como 
base de operaciones el AIFA, 
desde donde volará a 14 
destinos ubicados en:

Baja California
Campeche
Chiapas
Guerrero
Jalisco
Nuevo León
Quintana Roo
Sinaloa

Tabasco
Tamaulipas
Yucatán
A estos destinos, en 

las próximas semanas se 
agregarán cuatro destinos 
más: Nuevo Laredo, 

Tamaulipas; Uruapan, 
Michoacán; Huatulco y 
Ciudad Ixtepec, en Oaxaca.

Sin embargo, en la página 
oficial de Mexicana -hasta 
el momento- solo se ofertan 
boletos a nueve destinos: 

Tijuana (Baja California), 
Monterrey (Nuevo León), 
Puerto Vallarta (Jalisco), 
Mérida (Yucatán), Mazatlán 
(Sinaloa), Campeche 
(Campeche), Chetumal y 
Tulum (Quintana Roo) y 

AIFA (Edomex).
“Mexicana hoy reinicia 

el vuelo con aviones 
de nueva generación, 
incluyendo aeronaves de 
menor envergadura para 
incrementar la conectividad 

a aeropuertos donde no 
pueden operar aviones 
de grandes dimensiones“, 
detalló el general José 
Gerardo Vega Rivera, 
director de la empresa 
Olmeca-Maya-Mexica.

amigos de armando en 
Coahuila, en Durango, 
en Nuevo León, en todos 
lados. Un abrazo a todos los 
familiares. Lo lamentamos 
mucho”, indicó en la 
mañanera de este martes 
desde Palacio Nacional.

Recordó que tuvo la 
oportunidad de conocer a 
Guadiana hace ya varios 
años, “nunca chocamos y 
teníamos diferencias pero 
nos respetábamos”.

Además, dijo, en la 
reciente elección en 
Coahuila —en la que 
Guadiana fue el candidato 
por Morena—, se dio una 
diferencia entre ellos.

“Él había declarado algo 
en contra de Morena, en 
contra mía, creo que de 
Morena, y en ese entonces 

yo todavía participaba 
activamente, en los tiempos 
libres, en las decisiones del 
movimiento al que milito, 
el movimiento del que soy 
parte. Y me preguntaron 
que por qué no se le dejaba 
fuera en la encuesta, y dije 
que no, a nadie hay que dejar 
afuera”.

Así, agregó el mandatario, 
Guadiana ganó la encuesta y 
fue el candidato morenista.

“El que gana una 
encuesta es porque el pueblo 
quiere, porque la gente así 
lo quiere, y esa es la regla 
que se debe de respetar. 
Entonces, sí lamento mucho 
su fallecimiento. Estuvimos 
juntos, recorriendo 
Coahuila, su estado, de la 
zona carbonífera, por ahí 
era. Y bueno”.

cuatro embarcaciones, y ahora 
solo trabajan con una que está 
la mayor parte del tiempo 
parada, así como las motos que 
están en espera sobre la franja 
de arena.

«La situación es muy mala, 
así que estamos empezando 
a vivir apenas. Estamos solo 
sacando el sustento para 
comer. Es muy lenta la llegada 
de turismo, provoca una 
angustia muy grande que 
tenemos todos. Las rentas están 
muy lentas, es nada más sacar 
para ir comiendo, nada más”, 
comentó.

En el caso del mesero 
Andrés Pérez, quien labora 
desde hace varios años en un 
restaurante en playa Papagayo, 
en el corazón de la zona Dorada 
del puerto, la temporada 
decembrina luce un panorama 
complicado. Aunque reconoce 

que “Acapulco está de pie”, 
las playas, los negocios, 
restaurantes y hoteles están 
vacíos, pero tienen esperanzas 
de que después del 25 de 
diciembre la situación 
económica mejore.

Recuerda que los últimos 
días de diciembre son los más 
importantes, sobre todo el 31, 
ya que la celebración de fin 
de año era muy importante 
por lo que las reservaciones 
de mobiliario se hacían con 
anticipación; ahora no tienen 
ni una sola, además de que el 
dueño del negocio prefirió 
cancelar la cena de fin de año.

«Nos afecta en mucho, 
esperábamos un poco más, tal 
vez nosotros como prestadores 
de servicios de playa, tal vez en 
otros lugares como empresas 
pues tienen sus sueldos seguros, 
nosotros somos comisionistas 

y esperamos ver más afluencia 
tanto local como turística. 
Comparado con otros años 
estamos muy bajos”, señaló 
Pérez.

Hoteles de la zona solían 
ser los más abarrotados por los 
cientos de turistas que visitan el 
puerto, las playas de la Costera 
eran las más abarrotadas, sin 
embargo, se pueden constatar 
mesas y sillas vacías, así como 
sombrillas en espera de que 
sean ocupadas, incluso es 
mínimo el mobiliario que se 
renta, el que está colocado.

El empresario hotelero 
Jorge Laura asegura que 
varios están operando con 
normalidad, es el caso de su 
empresa, quien abrió con 
una ocupación del 80 % y 
espera que a finales de mes 
todas sus habitaciones estén 
funcionando, aunque pide 

comprensión de los visitantes, 
porque se tiene muchas 
limitaciones en los servicios, 
problemas en la telefonía y 
televisión de paga.

“Creo que estamos en 
condiciones de poder trabajar 
de una manera limitada, 

hay algunos servicios que 
todavía no se encuentran 
funcionando y operando al 
100 %, pero si ya estamos en 
proceso y condiciones de poder 
trabajar y poder ir poco a poco 
reactivando la actividad aquí 
de Acapulco”, afirmó.
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Preservan tradiciones de 
rescate a la Nochebuena 

Continúa la recolección de aceite quemado 

Carretera Chote-Martínez 
en pésimas condiciones

Incrementan males 
respiratorios 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Las enfermedades de 
las vías respiratorias 
son la causa de que la 

población asista con más 
frecuencia a los Centros de 
Salud,   las consultas que se 
dan al día son de este tipo.

Hasta el momento no 
se tiene registrado ningún 
deceso a consecuencia de 
alguna enfermedad de vías 
respiratorias, sin embargo 
hace un llamado a las madres 
de familia principalmente 
para que en caso de que sus 
hijos presenten un síntoma 
los lleven inmediatamente 
a su Centro de Salud más 
cercano.

Se informó que en esta 
temporada de invierno es 
común que la población 
infantil principalmente se 
vea afectada por las bajas 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En pésimas condiciones 
se encuentra la carretera 
el Chote-Martínez 

de la Torre, automovilistas 
se quejan que sus unidades 
se dañan continuamente y 
exigen que las autoridades le 
den una buena rehabilitación.

Trabajadores del volante, 
así como productores de 
cítricos y ciudadanos de 
esta zona viven un calvario 
cada que salen y transitan 
por esta importante vía de 
comunicación, ya que para 
llegar a Papantla, Poza Rica o 
Martínez de la Torre, tienen 
que irse casi a vuelta de rueda 
porque la carretera está muy 
deteriorada.

“La suspensión de nuestras 
unidades constantemente 
se dañan por la cantidad 
de baches que hay a lo 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

El grupo de Rescate a la 
Nochebuena recorre 
las calles de Papantla 

para seguir preservando las 
tradiciones y costumbres 
con tus canticos por motivos 
navideños, recordando el 
nacimiento del niño Jesús.

Al frente de este grupo, 
el señor Félix Díaz Juárez y 
José de la Cruz Jiménez desde 
hace 35 años salen a las calles 
y van casa por casa y cantan 
con  las familias que  pusieron 
su nacimiento, “nosotros 
vamos por las calles con una 
muñeca que representa a la 
virgen María,  una estrella 
que representa la luz y las 
canciones son enfocadas al 
nacimiento de Jesús, es algo 
que año con año realizamos”, 
agregó.

Para este grupo 
es importante seguir 
preservando las tradiciones y 
costumbres que les enseñaron 
sus abuelos, por eso siguen 
realizando esta actividad que 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

La regidora de Medio 
Ambiente, Pastora 
García Jiménez, 

continúa invitando a los 
comerciantes con venta 
de comida a sumarse a 
campaña de recolección 
de aceite quemado, la cual 
continúa vigente durante esta 
temporada.

 Los dueños de dichos 

si bien no es redituable, les 
deja la satisfacción de seguir 

comentando las costumbres 
de este municipio.

El representante de este 
grupo, Félix Díaz Juárez, 

comentó que eran ocho los 
integrantes pero  ya se han 
muerto sus compañeros y 
actualmente quedan dos 
personas y son las que salen 
a las calles a celebrar el 
nacimiento del niño Jesús.

Por último Félix Díaz, 
destacó que el recorrido lo 

realiza desde días antes de 
navidad y terminan el 31 
de diciembre, por lo que 
piden a las familias que sigan 
preservando estas tradiciones 
y así  enseñarles a las nuevas 
generaciones y ellos las 
reproduzcan con el paso del 
tiempo.

negocios con venta de comida 
ya saben que tienen que 
conservar dicho aceite y en 
próximas fechas se va a  pasar 
por dichos residuos.

La funcionaria, Pastora 
García, explicó que en aceite 
vegetal usado de cocina es un 
residuo de manejo especial, el 
cual puede contaminar hasta 
1,000 litros de agua ante una 
incorrecta disposición.

Apuntó que una vez que se 
recolecta el aceite quemado 

se lleva a las oficinas de la 
CANACO y  se va a llevar a 
una empresa en Veracruz que 
le da el correcto tratamiento.

Señalando que se tiene 
buena respuesta de los 
comerciantes de los mercados 
municipales, así como a los 
comerciantes que se ubican 
sobre el área del parque Israel 
C. Téllez y que venden frituras 
y comida rápida, ya que están 
preocupados por el cuidado 
del medio ambiente.

largo de esta carretera, es  
necesario que las autoridades 
competentes la rehabiliten”, 
argumentaron unos ruleteros 
que diariamente circulan por 
esta vía de comunicación.

En este sentido indicaron 
que el tramo del el Chote 
hacia Poza Rica,  hay un 
tramo en buen estado pero  
a la altura de la comunidad 
de Zapotal- Santa Cruz es un 

martirio por la gran cantidad 
de enormes huecos que hay.

“Solo pedimos a las 
autoridades de la SCT que al 
menos tapen los baches, pero 
bien, porque hay personas 
que se ganan unas monedas 
bacheando, pero solo le 
echan tierra y eso dura unos 
días nada más”, agregó  otro 
automovilista de la localidad 
de Emiliano Zapata.

temperaturas que se presentan 
en la región y que afecta a las 
vías respiratorias.

Los encargados de los 
Centros de Salud hacen un 
llamado a la población para que 
estén al pendiente de sus hijos y 
de los adultos mayores en estos 
días en que el cambio de clima 
es severo.

Así mismo la población debe 
de tomar las siguientes medidas 
para evitar   enfermedades 
respiratorias: abrigarse bien y 

evitar los cambios bruscos de 
temperatura,  consumir frutas 
y verduras ricas en vitamina A 
y C, como zanahoria, papaya, 
guayaba, naranja, limón y piña 
entre otras, e ingerir una mayor 
cantidad de líquidos sin alcohol 
durante esta temporada.

En las Clínicas de Salud se 
cuenta con los medicamentos 
necesarios para atender los casos 
respiratorios que se presenten, 
entre otras enfermedades 
ocasionadas por el frío.
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AGENCIAS   
Ciudad de México        

Tras cuatro años

Cristiano Ronaldo anota doblete en la 
victoria del Al-Nassr contra Al-Ittihad 

Marco Garcés es 
nuevo director 
deportivo del  

RC Celta

Chivas confirma 
baja de Cristian 

'Chicote' Calderón 

Luego de cuatro años, llenos de altas y bajas pero 
sobre todo de polémicas, Chivas anunció la baja 
de Cristian Chicote Calderón a través de sus redes 

sociales.
Este martes, el Rebaño Sagrado dio a conocer la salida 

del lateral izquierdo que disputó ocho torneos como 
rojiblanco, club al que llegó en enero de 2020 durante 
la gestión de Ricardo Peláez como director deportivo.

“Gracias por estos 4 años. Suerte en tu camino, 
Chicote”, fue el escueto mensaje que compartió el 
Rebaño Sagrado en su cuenta de X, antes Twitter.

Sin duda, sus momentos más recordados serán los 
goles que le marcó al América con potentes disparos 
de fuera del área; aunque siempre estuvo en el ojo del 
huracán por sus indisciplinas.

De hecho, en el último torneo fue separado junto 

a Alexis Vega y Raúl Martínez por una indisciplina 
dentro del hotel de concentración durante la visita a 
Toluca, dondehabrían metido mujeres, por lo que los 
jugadores habrían infringido en el reglamento interno 
de la institución.

Aunque a las pocas semanas fue incorporado 
al plantel, Chicote Calderón no pudo convencer a 
la directiva de una renovación de contrato, la cual 
culminó este mes, por lo que es libre de contratarse con 
el equipo que busque sus servicios; en este caso, Necaxa, 
es el más interesado.

En el Apertura 2023, bajo el mando de Veljko 
Paunovic, Cristian Calderón disputó 15 partidos y un 
total de mil 186 minutos; recuperó 87 balones, cometió 
12 faltas, recibió ocho faltas y le sacaron tres tarjetas 
amarillas.

AGENCIAS         
Ciudad de México 

El mexicano Marco 
Garcés es el nuevo 
director deportivo del 

RC Celta, cargo que hasta 
hace una semana ocupaba 
el portugués Luis Campos, 
actual director deportivo del 
PSG.

“El RC Celta comienza a 
dar los primeros pasos en la 
reestructuración de su área 
deportiva, una de las piedras 
angulares del proyecto 
liderado por la presidenta 
Marián Mouriño, que busca 
poner el foco y los esfuerzos 
del club en el futbol y la 
mejora de su competitividad 
deportiva”, destaca la entidad 
celeste en su comunicado.

El Celta señala que el ex 
futbolista mexicano es “un 
profesional de contrastada 
experiencia” que se 
incorpora con el objetivo de 
desarrollar “un proyecto de 
futbol basado en impeler el 
desempeño competitivo del 
primer equipo y sustentado 
en la cantera, con la idea de 
impulsar el desarrollo de 
los jóvenes talentos hasta el 
primer conjunto celeste”.

El área deportiva que 
liderará Garcés contará con 

una estructura propia de 
captación de talento nacional 
e internacional que reforzará 
la ya existente, además de un 
staff multidisciplinar que 
potenciará el rendimiento 
y competitividad de los 
jugadores de todas las 
categorías del RC Celta.

“Tenemos que creer que 
se puede, tener la audacia de 
la esperanza. Los jóvenes de 
la cantera tienen que creer 
que pueden llegar al primer 
equipo y el primer equipo 
que su lugar es la élite. Nadie 
debe rendirse nunca”, afirmó 
Garcés en declaraciones a los 
medios del club.

El mexicano llega a Vigo 
avalado por una amplia 
experiencia tras su paso por 
la cantera del Liverpool 
y por el departamento de 
desarrollo y captación de 
talento para el Manchester 
United, antes de convertirse 
en el director deportivo del 
Club de Futbol Pachuca, 
con el que conquistó un 
título de liga, una Concacaf y 
alcanzó el tercer puesto en el 
Mundial de Clubes.

En estas dos últimas 
temporadas ha ejercido 
como Director Football 
Operations en Los Angeles 
FC, de la MLS.

AGENCIAS         
Ciudad de México 

El portugués Cristiano 
Ronaldo y el francés 
Karim Benzema, ex 

compañeros en el Real 
Madrid, se reencontraron 
este jueves en el King 
Abdullah Sports City de 
Yeda, en un duelo que 
acabó con una clara victoria 
por 2-5 del equipo del 
primero, el Al Nassr, y a 
la que contribuyó con un 
doblete de penalti sobre el 
del segundo, el Al Ittihad.

Cristiano Ronaldo, de 
39 años, suma ya 19 goles 
en la liga saudí y acumula 
53 -más que nadie- en todo 
2023, con lo que supera por 
uno al inglés Harry Kane y 
al francés Kylian Mbappé y 
por tres al noruego Erling 
Haaland.

Tres minutos después 
de que el árbitro anulara 
por fuera de juego un gol 
de Cristiano Ronaldo, el Al 
Ittihad se adelantó en el 14 

con un tanto del marroquí 
Abderrazak Hamdallah 
en una buena jugada 
individual y tras una pared 
con Benzema.

Solo cinco minutos más 
tarde el Al Nassr igualó el 
duelo con el primer tanto 
de Cristiano Ronaldo, que 
transformó un penalti 
competido por el propio 
Benzema sobre Ali Lajami. 
El delantero portugués, 
muy activo todo el duelo, 
rozó el gol en el minuto 
22 al enviar un latigazo al 
larguero.

Y el Al Nassr se puso por 
primera vez por delante 
en el minuto 38, cuando el 
brasileño Anderson Talisca 
recortó a dos defensores 
dentro del área.

El Al Ittihad del 
argentino Marcelo 
Gallardo devolvió la tablas 
al marcador en el 51. 
Abderrazak Hamdallah 
completó su doblete de 
cabeza al rematar una falta 
botada desde la derecha por 

el brasileño Igor Coronado.
Cristiano Ronaldo 

volvió a rozar el gol en el 61 
con una falta directa que se 
marchó fuera por muy poco. 
Pero siete después el astro 
portugués volvió a adelantar 
a los suyos, de nuevo de 
penalti y tras un manotazo 
de Fabinho a Otavio que 
le costó al primero la 
segunda amonestación y la 
expulsión.

Con uno menos sobre 
el terreno de juego, el 
Al Ittihad acabó por 
descoserse. Y lo aprovechó 
el equipo del portugués 
Luis Castro, que puso más 
tierra de por medio con 
dos goles muy seguidos a la 
contra del senegalés Sadio 
Mané en los minutos 75 y 
82 para rematar la goleada.

El Al Nassr sigue 
segundo en la clasificación 
de la liga saudí, a siete 
puntos del líder, el Al Hilal. 
El Al Ittihad es sexto con 
28 tras encajar su tercera 
derrota consecutiva.
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Gaviotas JR gana 
el torneo navideño

Multiservicios 
Wilson es el campeón 
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El plantel de Gaviotas 
JR se llevó el trofeo de 
campeón dentro del 

tradicional torneo navideño 
del Infonavit Gaviotas de 
Poza Rica, el cual tuvo la 
participación de cuatro 
equipos, logrando brindar 
para todos los asistentes un 
excelente espectáculo en 
el campo deportivo de este 
sector.

Este evento tuvo el apoyo 
por parte del Dr. Miguel 
Guerra, quien se mantiene 
muy activo promoviendo el 
deporte en nuestra ciudad, 
por lo cual, sería el invitado 
de lujo en estos compromisos 
que serían de alto nivel en 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Dentro de la última 
jornada del futbol 
femenil de la liga 

universitaria superación 
Poza Rica, dos encuentros 
correspondientes al torneo 
de copa no se llevarían a 
cabo, ya que los patronatos 
de los campos deportivos 
designados no dejarían jugar 
al mostrarse en mal estado.

Cabe hacer mención, 
que debido al clima que 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Mu l t i s e r v i c i o s 
Wilson levantó el 
trofeo de campeón 

dentro de la liguilla “C” 
del torneo de futbol de 
las “Noches Mágicas”, 
venciendo desde el 
manchón penal a la escuadra 
de Taquería la Monarka, en 
duelo sostenido en el campo 
deportivo del andador de la 
colonia Ignacio de la Llave.

Estos equipos saltaron a 
la cancha con sus mejores 
jugadores, buscando sacar 
el resultado favorable, 
pero dentro del terreno 
de juego, estos cuadros 
tuvieron un planteamiento 
similar, contando con 
algunas jugadas de gol, pero 
sin poder concretar en el 
primer tiempo.

todo momento en este torneo 
cuadrangular.

En el primer encuentro, 
el plantel de Gaviotas JR, se 
impone ante el cuadro de 
Escalante FC, con apretado 
marcador final de 3-2, 
mientras que, en el segundo 
partido, Gaviotas Veteranos 
no tuvo problemas para 
obtener la victoria 4-2 a 
Telmex Gaviotas.

En la gran final, Gaviotas 
JR y Gaviotas Veteranos 
tuvieron un gran partido, 
muy cerrado en todos los 
sectores del terreno de 
juego, terminando con un 
empate 4-4 en el marcador, 
definiéndose en los tiros 
penales, llevándose el trofeo 
4-3 el conjunto de Gaviotas JR 
en esta edición 2023.

Para el segundo lapso, 
estos equipos tuvieron 
más jugadas de peligro en 
su respectiva área rival, 
anotando Rigoberto Benítez 
por Taquería la Monarka 
y Mario Santiago por el 
conjunto de Multiservicios 
Wilson, colocando el 1-1 en 
los números, marcador que 
prevaleció hasta el final del 
tiempo reglamentario del 
encuentro.

El título de campeón  
en esta liguilla “C”, se 
tuvo que definir en los 
tiros penales, definiendo 
el encuentro 3-2 en esta 
instancia Ángel Jacome  
con el último gol del  
cuadro de Wilson, ambos 
equipos serian premiados 
por los directivos de 
este torneo como Luis 
Hernández y Juan Andrés 
Deceano.

se mostró hace algunos 
días, campos deportivos 
se vieron afectados, por lo 
cual, para evitar alguna 
lesión, patronatos que dan el 
servicio de mantenimiento 
a los mismos, evitan que 
los juegos programados se 
realicen.

El encuentro entre 
la escuadra de Jelim FC 
Papantla y el equipo de las 
Chikas Independencia, no se 
jugaría, ya que el patronado 
del campo Juan López 
Gasca evitaría este partido, 

manteniéndose la moneda en 
el aire de quien clasificaría a 
la siguiente ronda del torneo 
de copa.

Otro patronato fue el del 
campo Ignacio de la Llave, 
terreno de juego donde se 
llevaría a cabo el partid entre 
las Bravas DG y el Deportivo 
Coatzintla, quienes también 
tendrán que esperar a que 
reanude actividades este 
organismo deportivo el 
próximo mes de enero para 
continuar con su actividad 
del torneo de copa.
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Muere Lee Sun-kyun, protagonista 
de la película 'Parásitos'

AGENCIAS  
Ciudad de México      

La actriz Silvia Pinal 
está en terapia 
intensiva, reportó 

María Luisa Valdés  
Doria. 

" De s g r ac i ad a me nte 
les puedo confirmar que 

Silvia Pinal está en 
terapia intensiva

AGENCIAS   
Seúl 

El actor surcoreano Lee 
Sun-kyun, conocido 
por su papel en la 

película Parásitos, ganadora 
de varios premios Oscar, 
fue encontrado muerto el 
miércoles en un aparente 
suicidio, informó la agencia 
noticiosa Yonhap.

Lee fue hallado dentro 
de un vehículo en un parque 
del centro de Seúl junto 
a una briqueta de carbón 
encendida, agregó Yonhap 
citando a la policía.

El actor estaba bajo 
investigación policial por su 
supuesto uso de marihuana y 
otras drogas psicoactivas.

Antes reconocido por 
su imagen de persona sana, 
medios locales informaron 
que el actor comenzó a ser 
descartado de proyectos de 
televisión y comerciales 
debido a su escándalo con las 
drogas.

En octubre, conversó 
brevemente con periodistas 
antes de entrar a la estación 
policial de Incheon para 
reunirse con investigadores.

"Me disculpo 
sinceramente por causar gran 
decepción a mucha gente 
por estar envuelto en un 
incidente tan desagradable", 

Silvia Pinal está en terapia 
intensiva", informó la 
periodista esta noche.

La mamá de Alejandra 
Guzmán está hospitalizada 
"desde el 22 de diciembre, 
está estable, eso es lo único 
que me están confirmando, 
tiene 92 años de edad, ahí 
pasó Navidad", detalló.

Valdés Doria señaló que 
estos días en el nosocomio la 
actriz ha estado acompañada 
de sus hijos: "Su asistente 
de toda la vida no se le ha 
apartado ningún instante. 
Ahí está Luis Enrique o 
Alejandra o Sylvia Pasquel; 
nunca la dejan sola, 
recordando que en terapia 

intensiva no puede estar la 
familia. 

"Tiene su doctor de 
cabecera que no la ha dejado 
ni un instante", agregó.

Y recordó que el año 
pasado Silvia "también 
estuvo en estas fechas en el 
hospital y esperemos que 
salga una vez más".

Silvia Pinal en terapia 
intensiva; la reportan estable 

¿Por qué Silvia Pinal 
entró a terapia intensiva?

Posteriormente, en su 
cuenta de X (antes Twitter) 
la periodista compartió la 
razón por la que la actriz 
de 92 años entró a terapia 
intensiva. 

"Entró a terapia 
intensiva por problemas 
respiratorios desde el 
22 de diciembre. Hoy 
fue Alejandra Guzmán 
a verla, le quitaron la 
máscara que le ponían 
para respirar y hoy ya 
se pudo sentar en un 
reposet".

drásticas leyes contra las 
drogas ilícitas que permiten 
procesar incluso a sus 
nacionales que consumen 
drogas como marihuana en 
el exterior cuando regresan 
al país.

¿Quién era Lee Sun-
kyun?

Nacido el 2 de marzo 
de 1975 en Seúl, el actor 
surcoreano, que logró 
el reconocimiento 
internacional como parte 
de la película Parásitos, 
participó en numerosas 
series de televisión y cintas 
de su país, Corea del Sur.

Graduado de la 
prestigiosa Universidad 
Nacional de las Artes de 
Corea, debutó como actor 
en la comedia de televisión 
Amantes, en 2001.

Fue aclamado por sus 
actuaciones en numerosos 
papeles, incluyendo a un 
carismático chef y un 
diligente arquitecto que 
descubre que su esposa lo 
engaña.

Recientemente estuvo 
envuelto en una gran 
polémica: fue señalado por 
uso de drogas. De acuerdo 
con su agencia HODU&U 
Entertainment, Lee Sun-
kyun habría sido víctima 
de chantaje por un supuesto 
señor 'A'.

dijo en su momento sobre la 
investigación sobre el uso de 

drogas.
"Lo siento por mi familia, 

que enfrenta un dolor tan 
difícil en este momento", 

expresó.
Corea del Sur tiene 
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'Berlín': Ahora es un atraco en París

Exmánager de 
Canserbero confiesa 
haberlo asesinado

AGENCIAS  
Ciudad de México

Natalia Améstica, 
quien fue 
manager del 

rapero venezolano 
Canserbero, confesó 
haberlo asesinado a 
puñaladas a principios 
del 2015.

Además, la mujer 
también confesó haber 
apuñalado a Carlos 
Molnar, quien era su 
esposo, así como alterar 
la escena del crimen para 
hacerlo parecer que todo 
fue una discusión.

A través de redes 
sociales se compartió un 
video en el que se puede 
ver a la mujer confesando 
su delito. De acuerdo 
con su testimonio, su 
hermano Guillermo 
la ayudó a preparar la 
escena para hacerle creer 
a todos que se trató de un 
homicidio-suicidio.

La mujer justificó su 
accionar como un “ataque 
de irá” y dio más detalles 
de lo que pasó aquella 
noche.

"Mi nombre es María 
Natalia Amestica son 
la una y media del 19 
de diciembre del 2023 
estoy haciendo este 
video para confesarme 
públicamente de mi 
responsabilidad con 
el doble homicidio de 
Carlos Molnar y Tirone 
González 'Canserbero'", 
dice al inicio del video.

"El problema empezó 
en Chile un mes antes 
cuando en plena gira 
supe que no iba a recibir 
pago por parte de Carlos. 
También Canserbero nos 
expresó que no quería 
que lo manejará yo como 
mánager", comentó.

De acuerdo con lo 
contado, su molestia 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El universo de La casa de 
papel se expande con 
un spinoff que trae de 

vuelta a uno de sus personajes 
más populares: Berlín (Pedro 
Alonso). La historia se ubica 
años atrás de lo ocurrido en la 
Fábrica Nacional de Moneda 
española, para mostrar los 
orígenes de este atracador y 
conocer sus primeros pasos en 
el mundo del crimen, esta vez, 
ubicado en París.

“Este es el regreso de 
Berlín; ahora lo vemos no tan 
oscuro como lo era en La casa 
de papel, aquí es un hombre 
enamorado de la vida, del amor 
y de los robos; es un hedonista 
que está en busca del placer, 
y como parte de su banda del 
pasado estamos listos para más 
atracos” comentó a Michelle 
Jenner, quien da vida a Keila, 
una experta en ciberseguridad.

Con Berlín arranca una 
nueva etapa para el universo 
creado por Alex Pina, “esta 
serie aporta más luminosidad, 
comedia y amor. La casa 
de papel está ahí, pero esto 
es distinto: es otra historia 
con otros personajes, claro 
que Berlín viene de ese 
mundo aclamado, pero aquí 
comenzamos de cero con esta 

contra el cantante y su 
esposo Carlos Molnar 
comenzó tras una serie de 
diferencias laborales: "Se 
dio la oportunidad de grabar 
en mi casa esa noche unos 
videos para Panamá. Los 
niños se fueron con la abuela 
y se dio la oportunidad para 
hacerles un té", comentó.

En el té, la ex mánager 
del rapero añadió un 
medicamento para dormir 
a su pareja y al cantante, 
detalló que primero apuñaló 
a Carlos Molnar frente a los 
ojos de Canserbero, quien 
no pudo hacer nada al estar 
aturdido por lo que había 
tomado.

"Quien me ve es Tirone 
(Canserbero), se preocupa 
mucho, pero también estaba 
somnoliento. Yo le explico 
que fue un ataque de ira, que 
no me pude controlar. El cae 
al sofá dormido, a él le doy 
dos puñaladas en el costado 
(de su cuerpo)", continuó 
su relato. Reveló que la 
idea de lanzar el cuerpo de 
Canserbero por la ventana 
fue idea de su hermano 
Guillermo.

“El cuerpo de Canserbero 
lo traen para la cocina, se 

le quita la franela, se le da 
con un tubo por la cara, 
Guillermo es el que lo hace, 
mi hermano, y luego de eso 
nos explican qué es lo que 
tenemos que hacer, que 
es lanzarlo por la ventana 
para terminar la escena del 
homicidio-suicidio”, agregó.

"Declaración es 
coherente", dice Fiscal de 
Venezuela

Durante una conferencia 
de prensa, el Fiscal General 
Tarek William Saab afirmó 
que las declaraciones 
de Natalia y Guillermo 
Améstica son totalmente 
coherentes.

"Hoy el nombre de 
Tirone González queda 
reivindicado en lo nacional 
e internacional, ante quienes 
quisieron exponerlo como 
un esquizofrénico", dijo el 
Fiscal.

¿Quién era Canserbero?
Canserbero, cuyo nombre 

real era Tirone González 
fue un influyente rapero 
originario de Venezuela 
que con sus composiciones 
logró dejar una importante 
huella y consagrarse como 
uno de los mejores raperos 
latinoamericanos

Nació el 11 de marzo 
de 1988 en Caracas y su 
carrera artística comenzó 
en la década de los 2000, 
destacando por sus letras 
profundas con temáticas 
sociales.

¿Cuál fue la primera 
versión de la muerte de 
Canserbero?

La primera versión del 
caso precisó que Tirone 
llegó al departamento de 
Carlos Molnar, su amigo 
y compañero de trabajo, 
quien vivía en un décimo 
piso. Detalles indican que 
Canserbero se levantó 
durante la noche, comenzó 
una discusión y terminó 
apuñalandolo.

Finalmente, Tirone 
habría tomado la decisión de 
suicidarse al lanzarse por la 
ventana. Natalia Améstica, 
quien hoy confesó el crimen, 
salió de la habitación y llamó 
a las autoridades al reportar 
lo sucedido.

Hay seis detenidos y 
varios prófugos.

La Fiscalía emitió 
órdenes de captura contra 
seis de los primeros policías 
que llegaron al lugar del 
suceso, a quienes acusa de 

recibir 10.000 dólares de los 
hermanos Améstica para 
encubrir el doble asesinato. 
Un séptimo agente falleció 
en 2018 en servicio.

"Recibieron los 10.000 
dólares, cambiaron el sitio 
-la escena del crimen- e 
interrogaron de manera 
totalmente premeditada 
para favorecer la tesis del 
homicidio-suicidio", dijo 
Saab.

El Ministerio Público 
también ordenó la 
aprehensión de una patóloga 

forense y dos fiscales que 
actuaron en las primeras 
investigaciones.

"Canserbero puede 
descansar en paz", dijo 
Saab.

El fiscal comparó el 
caso con el asesinato del 
rapero Tupac Shakur en 
1996 y cuestionó que la 
justicia en Estados Unidos 
"nunca ha esclarecido" el 
crimen. El sospechoso de 
ese homicidio se declaró 
inocente ante un tribunal 
en noviembre

nueva historia y con nuevos 
personajes”, explicó Jenner.

En esta ocasión, Berlín 
tiene como objetivo un botín 
de joyas con un valor superior 
a los 44 millones de euros; para 
obtenerlo debe diseñar un 
plan perfecto a fin de ingresar 
a la casa de subastas más 
importante de París, donde 
se realiza una exhibición con 
estas piezas provenientes de 
todo el mundo. Berlín reúne a 
un nuevo equipo, con distintas 
habilidades.

Además de Keila 
(Michelle Jenner), experta en 
ciberseguridad, Berlín recurre 
al talento Damián (Tristán 
Ulloa), uno de sus grandes 
amigos que se convierte en “una 
especie de guía con una visión 
muy clara de las relaciones 
humanas y el amor, es la espina 

dorsal de su relación, algo que 
no había visto antes en el caso 
de Berlín”, dijo Ulloa, sobre su 
personaje.

“Pensamos en nuestra 
historia, en París, en 
nuestro presente, y ahí nos 
encontramos con Berlín, un 
tipo loco idealista y romántico, 
muy peligroso también, pero 
distinto; en esta ocasión, los 
creadores querían mostrar 
una historia de amor, aventura, 
atracos, con mucha luz y 
comedia; empezamos de cero 
y esperamos que les guste la 
propuesta”, agregó Ulloa.

Comenzar de cero
El equipo se complementa 

Roy (Julio Peña), quien se 
considera una especie de 
escudero para Berlín; y 
Bruce (Joel Sánchez), el más 
arrebatado de la banda. El 

rodaje comenzó tras el cierre de 
La casa de papel, pero el elenco 
no conocía del todo lo que les 
esperaba, ni Pedro Alonso, 
pues los guiones se los iban 
entregando prácticamente 
sobre la marcha.

“Fue muy curioso, porque 
fue partir de cero, iban 
escribiendo la serie conforme 
íbamos rodando, no teníamos 
certeza de lo que venía día a 
día, no teníamos el material 
de cómo estaban construidos 
nuestros personajes, y 
teníamos que estar alertas e ir 
evolucionando juntos; eso fue 

parte del proceso creativo, todo 
sobre la marcha”, explicó Joel 
Sánchez.

“Keila es tierna, el cerebro 
de la banda, le gusta tener el 
control de todo, estar en su 
zona de confort, está bien 
en el mundo informático,  
en su mundo virtual; y de 
pronto en el mundo real y con 
las relaciones personales es un 
pez fuera del agua, se siente 
desubicada. Es un personaje 
muy tierno que me ha 
divertido mucho”, dijo Jenner 
sobre su rol.

A pesar de que Berlín 

iba tomando forma sobre la 
marcha, el elenco recuerda el 
primer día de rodaje de una 
forma especial. Las primeras 
escenas se filmaron en una 
de las capillas más antiguas 
de París: “En esa capilla se 
reúne la banda por primera 
vez, está junto a Notre Dame, 
recuerdo que estábamos muy 
emocionados por hacer esta 
historia”, dijo Tristán.

Berlín llegará a la 
plataforma de Netflix el 
próximo 29 de diciembre, con 
ocho capítulos que mostrarán 
el pasado de este personaje.



 
 En carretera de Veracruz 

Sujeto agrede  
con un cuchillo a 

hermanos en colonia 
de Veracruz

Embarcación choca contra puente que 
comunica Cd. del Carmen con Tabasco 

Ciclista muere 
arrollado por 

camión de volteo 

AGENCIAS    
Veracruz, Veracruz 

La tarde de este martes, 
un sujeto agredió con un 
cuchillo a dos hermanos 

sobre la colonia Fernando 
López Arias, en el puerto de 
Veracruz.

De acuerdo con los 

AGENCIAS     
Cd. del Carmen                       

La tarde de este 
martes 26 de 
diciembre se dio a 

conocer un choque de 
un dique de una empresa 
privada naviera contra 
el Puente El Zacatal que 
comunica a la Ciudad 
del Carmen con el 
estado de Tabasco.

Las autoridades de 
Ciudad del Carmen, 
informaron que se 
encuentran realizando 
trabajos de evaluación 
de la estructura y retiró 
del dique flotante.

Mientras, Caminos 
y Puentes Federales de 
Ingresos y Servicios 
Conexos (CAPUFE) en 
sus redes sociales piden 
circular con precaución 
en la autopista de la 
Ciudad de Carmen - 
Zacatal, Plaza de Cobro, 
Puente El Zacatal.

AGENCIAS     
Veracruz, Veracruz     

La noche de este 
martes 26 de 
diciembre una 

persona que viajaba en 
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bicicleta perdió la vida tras ser 
arrollado por un camión de 
volteo en la carretera federal 
Boca del Río - Córdoba.

Los hechos ocurrieron en 
la entrada a la comunidad Juan 
de Alfaro, en el municipio de 

primeros reportes, los hechos 
ocurrieron cuando los 
hombres que trabajan en un 
autolavado, habrían discutido 
con el cliente y este sacó un 
cuchillo y los atacó.

Al lugar de los hechos, 
arribaron paramédicos de 
SAMUV quienes atendieron 
a los hermanos, los cuales 

Medellín de Bravo, donde 
la unidad pesada cargada de 
arena le pasó por encima al 
ahora occiso.

Al lugar acudieron 
elementos de Guardia 
Nacional y policía estatal, 

quienes aseguraron la 
zona para que personal de 
emergencias y ministerial 
realizaran las diligencias 
correspondientes.

Personal de Protección 
Civil de Medellín acudió 

al sitio, para auxiliar al 
accidentado, pero solo 

pudieron confirmar su 
deceso.

presentaron lesiones en 
diferentes partes del cuerpo.

Mientras que elementos de 
la policía naval y municipal, 
acordonaron la zona y tomaron 
el conocimiento de los hechos.

Hasta el momento, se 
desconoce el estado de salud 
de los hermanos, así como sus 
nombres y edades.
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Editorial

AGENCIAS 
Veracruz, Veracruz 

En el marco del 
Operativo Cero 
Tolerancia, elementos 

de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), a través de 
Policía Estatal y Fuerza Civil 
resguardaron a 310 personas 
de origen extranjero que 
viajan de manera irregular 
en el país, durante operativos 
realizados en Cuitláhuac, 
Alvarado, Ciudad Isla, Sayula 
de Alemán, Jesús Carranza, 
Coatzacoalcos y Agua Dulce.

Elementos estatales 
realizaban recorridos en 
la carretera Córdoba - 
Minatitlán de Cuitláhuac, ahí 
localizaron a 10 hondureños, 
seis guatemaltecos, 
cinco ecuatorianos, 
cuatro salvadoreños y un 
venezolano. Asimismo, 
en la carretera Minatitlán 
- Veracruz de Alvarado, 
los oficiales resguardaron 
a nueve ecuatorianos, 
dos guatemaltecos y un 
hondureño.

Fuerzas del orden 
realizaban patrullajes 
en inmediaciones de 
Ciudad Isla, ahí detectaron 
a 193 guatemaltecos, 
seis salvadoreños, tres 
ecuatorianos y un 
nicaragüense.

En Sayula de Alemán, 
personal operativo brindó 
apoyo humanitario a 
nueve hondureños, dos 
guatemaltecos y un 
nicaragüense. Mientras, en 

AGENCIAS 
Michoacán

Diferentes hechos 
violentos se suscitaron 
en diferentes 

puntos de Tierra Caliente, 
Michoacán, la noche de este 
martes.

Primeramente, un grupo 
delincuencial antagónico 
realizó una irrupción en el 
municipio de Tepalcatepec, 

Aseguran a 310 
migrantes durante 

operativos en Veracruz

Reportan balaceras y bloqueos 
en Buenavista, Michoacán

Jesús Carranza localizaron 
a un ecuatoriano y un 
guatemalteco.

Finalmente, en 
Coatzacoalcos resguardaron 
a seis hondureños y en Agua 

Dulce en el fraccionamiento 
15 de agosto, localizaron a 27 
hondureños, 18 salvadoreños 

y cinco guatemaltecos.
Los 310 migrantes fueron 

canalizados al Instituto 

Nacional de Migración 
(INM), para determinar su 
situación en el país.

presuntamente un grupo a 
fin al Cartel Jalisco Nueva 
Generación (CJNG).

En un primer momento, 
atravesaron un camión 
de carga a la altura de la 
comunidad de Cholula, 
posteriormente comenzó 
un enfrentamiento con otro 
grupo local.

Posteriormente se 
reportaron bloqueos en Santa 
Ana Amatlán, comunidad 

perteneciente a Buenavista, 
informaron pobladores de la 
zona.

Asimismo, hubo 
detonaciones de explosivos 
en Felipe Carrillo Puerto, 
mejor conocido como La 
Ruana, donde se dice fueron 
producto de explosivos 
lanzados por drones.

Además, hoy mismo 
fue detenido uno de los 
presuntos integrantes del 

grupo delictivo Los Viagra. 
Los Viagra fueron 

señalados por Guadalupe 
Mora por ser el grupo 
criminal detrás del asesinato 
del ex líder de autodefensas 
en Tierra Caliente, Hipólito 
Mora. 

Las autoridades aún no 
se han posicionado respecto 
a los hechos violentos 
registrados en el municipio 
de Buenavista. 
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un aparatoso choque 
entre un taxi y un 
coche particular 

deja como saldo, sólo daños 
materiales, elementos 
de Tránsito Municipal 
tomaron conocimiento y 
enviaron los vehículos al 
corralón.

Los hechos 
ocurrieron este martes 
en la avenida Libertad 
esquina con la calle Del 
Ejido, de la colonia La 
Revolucionaria, de esta 
localidad, informaron 
fuentes de vialidad.

En el lugar chocaron el 
taxi número económico 
1003, con placas de 
circulación A382XEK 
del Estado, guiado por 

AGENCIAS     
Michoacán   

Un individuo 
s u p u e s t a m e n t e 
vinculado al grupo 

delincuencial Los Viagra 
fue arrestado esta tarde por 
fuerzas federales y estatales 
en la tenencia de Felipe 
Carrillo Puerto, conocida 
como La Ruana, en el 
municipio de Buenavista, 
Michoacán.

La detención tuvo lugar 
en la colonia El Cerrito 
durante un operativo 
realizado por los miembros 
de la Base de Operaciones 
Interinstitucionales (BOI's).

De acuerdo con la 
información disponible, el 
detenido responde al nombre 
de Rafael "N", de 47 años, alias 
El Guache, y es originario del 
estado de Colima.

Lo decomisado incluyó 
dos armas largas, cinco 
cargadores, un centenar de 
cartuchos útiles, equipo 
táctico y un dron que se 
presume podría haberse 
utilizado en ataques con 
explosivos. Además, se 
confiscaron tres motocicletas 
con reporte de robo.

Tanto el detenido como los 
elementos incautados fueron 
entregados a las autoridades 
correspondientes.

REDACCIÓN NORESTE   
Córdoba, Veracruz   

La Unidad Especializada 
en Combate al Secuestro 
en colaboración con 

autoridades del Estado de 
Puebla, cumplimentó orden 

Miércoles 27.12.2023

Detienen a presunto integrante 
de 'Los Viagra', grupo señalado 
en asesinato de Hipólito Mora

Detenido 
como presunto 

responsable 
de secuestro 

agravado
Ruletero 

provoca fuerte 
choque en 

Tuxpan

de aprehensión en contra 
de Paul “N” como presunto 
responsable del delito de 
secuestro agravado.

En respeto a sus derechos 
humanos y al debido proceso 
fue detenido y será entregado 
al personal adscrito a la 

Fiscalía Especializada en 
Investigación de Secuestro 
y Extorsión de la Fiscalía 
General del Estado de 
Puebla, quienes lo pondrán 
a disposición del Juez que lo 
reclama, dentro del proceso 
penal 428/2015.

José Guadalupe N., de 56 
años, con domicilio en la 
colonia Antorchistas, de esta 
localidad.

Así como un coche marca 
Ford tipo Focus, color azul, 
con matrícula YAD443A 
del Estado, manejado por 
Francisco N., de 41 años, 
con domicilio en la unidad 
habitacional Alfonso Arroyo 

Flores, de este puerto.
Por la información 

obtenida se pudo conocer 
del trabajador del volante 
es quien resultó como 
responsable del percance 
debido a que invadió carril 
de circulación y se impactó 
casi de frente con el otro 
vehículo por fortuna no 
hubo víctimas de lamentar.
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Familiares se negaron a que fuera hospitalizado

Familiares se negaron a que fuera hospitalizado

Un herido en 
aparatoso choque 

Ingresan a menor 
al CMT por ingesta 

de pastillas

Menor derrapa en la autopista

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El choque de dos 
camionetas en uno 
de los accesos al 

puente Tuxpan deja como 
saldo cuantiosos daños 
materiales y una persona 
lastimada, la cual por 
fortuna no ameritó ser 
hospitalizada.

Reportes indican que 
los hechos ocurrieron 
en el acceso al puente 
Tuxpan, por el lado de la 
congregación de Santiago 
de la Peña, perteneciente a 
este municipio.

En el lugar el conductor 
de una camioneta marca 
Chevrolet tipo Silverado, 
color blanco, se impactó por 
alcance con una camioneta 
marca Ford tipo Ranger, 
color azul.

Tras el percance quedó 
lastimado el conductor de 
la camioneta Ford Ranger, 
quién fue examinado por 
paramédicos de la empresa 
MEDEVAC, pero no quiso 
ser trasladado a algún 
nosocomio.

Este percance provocó 
una enorme fila de autos 
en dirección a la zona 
centro, de este puerto 
la cual se prolongó por 
varios kilómetros y por 
varios minutos toda 
vez que personal de la 
Guardia Nacional División 
Carreteras tardó mucho 
en arribar para tomar 
conocimiento.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Un menor tuvo que ser 
internado en la clínica 
del Centro Médico 

Tuxpan, al haber ingestado 
varias pastillas al parecer para 
atentar contra su integridad 
física.

Los hechos se registraron 
en un domicilio del Infonavit 
Puerto Pesquero, de esta 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Un menor que viajaba 
en una motocicleta 
en dirección hacia su 

domicilio sufrió un aparatoso 
accidente que le provocó 
diversas condiciones en el 
cuerpo sin embargo tras ser 
examinado por paramédicos 
familiares no permitieron 
que fuera trasladado hacia 
algún nosocomio.

Estos hechos se registraron 
sobre la autopista México-
Tuxpan a la altura de la calle 
Maximino Guzmán, de la 
congregación de Santiago de 
la Peña, perteneciente a este 
municipio.

El lesionado responde 
al nombre de Carlos N., de 
17 años, con domicilio en la 
colonia Rafael Murillo Vidal, 
de la congregación de Santiago 

de la Peña, de esta localidad.
Trascendió que dicho 

sujeto manejaba una 
motocicleta Italika tipo 
ft150, color rojo con negro, 
sin placas de circulación y 
debido al exceso de velocidad 
perdió el control y se derrapó 
provocándose diversas 
contusiones en el cuerpo 
así como dearmabraciones 
en rostro brazos y piernas, 
por lo que fue necesario que 
paramédicos de cruz roja 
mexicana lo examinaron pero 
familiares no permitieron 
que fuera canalizado hacia 
algún nosocomio.

Es de mencionar que 
elementos de la Policía 
Municipal acudieron al lugar 
para tomar conocimiento 
pero no pudieron intervenir 
debido a que la motocicleta 
fue retirada de la zona del 
percance.

localidad, informaron fuentes 
de la Policía Municipal.

El menor en mención fue 
identificado con las iniciales 
A.R.V.P., de 13 años, quién 
de acuerdo a la información 
obtenida se intoxicó con 
medicamentos.

Es importante mencionar 
que a solicitud de sus 
familiares, paramédicos de 
la Cruz Roja Mexicana lo 
auxiliaron y trasladaron a 

la clínica Centro Médico 
Tuxpan para su atención 
médica.

Cabe mencionar que 
Policías Municipales 
acudieron a tomar 
conocimiento destacando 
que se trató de un situación 
meramente familiar por lo 
que tras tomar nota de lo 
sucedido continuaron con 
sus recorridos de seguridad y 
vigilancia.


